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TITULARES LOCALES 
  

  

 
 

Da Corte revés a San Andrés 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el recurso de reclamación 
promovido por el Ayuntamiento de San Andrés Cholula en contra de la determinación del 
máximo tribunal de justicia en el país, el cual, consideró improcedente una Controversia 
Constitucional promovida en contra de la Comuna de Puebla capital. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Cruel navidad para despedidos del SOAPAP 
Un ambiente tenso y de preocupación se vive en las oficinas del Sistema Operador de los 

Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla. Y es que los 

trabajadores no saben a ciencia cierta si el gobierno de Rafael Moreno Valle cumplirá su 
promesa de liquidarlos conforme a derecho, luego de que se privatizó el SOAPAP. 
(Heraldo) 

   

 

 

Lenta, donación de órganos 
La Secretaría de Salud federal, mediante la Dirección del Registro Nacional de Trasplantes 
del Cenatra, indica que a partir del año 2007 y con fecha hasta el 18 de septiembre de 
2013, se han realizado en Puebla 783 donaciones de donante vivo y de persona fallecida 

216, lo que significa que en casi 7 años sólo se han logrado 999 donaciones de habitantes 
de Puebla en las diferentes unidades en las que se permite la procuración de órganos. 
(Síntesis) 

  

 

 

Traición en bancada priista del Congreso 
Un grupo de cinco diputados del Partido Revolucionario Institucional, pertenecientes a la 
corriente neomorenovallista, traicionaron su bancada para formar la expresión legislativa 
Pacto por México, a la que se suma el también expriista Alejandro Oaxaca Carreón. El 

bloque tricolor se queda con sólo nueve integrantes. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Costará 730 millones la reconstrucción por Ingrid 
Luego de presentar el informe definitivo y detallado de los daños que dejó el huracán 
“Ingrid” por un monto de 730.7 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle 
pidió al secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y al director del Fonden, José María 
Tapia Franco, que en el programa sean incluidos más de los 31 municipios ya 

autorizados, una vez que el diagnóstico final de la contingencia elevó la valuación original 
de 358 millones de pesos necesarios para la reconstrucción. (Cambio) 

  
 

 

Empieza Puebla la reconstrucción en la Sierra Norte 
Puebla requerirá 730 millones 612 mil 784 pesos del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales (Fonden) para hacer frente a los daños de las lluvias del huracán “Ingrid” y la 

tormenta tropical “Manuel” en 31 municipios. (Milenio digital) 
  
 

 

Refrendan la lucha contra mineras en la región de Tetela 
El presidente de Tetela de Ocampo, Marco Antonio Uribe Peña, informó que para proteger 
a la zona de los cerros Espejeras y Miquixochío, de donde se abastece de agua a este 
municipio, su administración dará inicio a la elaboración de un Plan de Ordenamiento 
Territorial del municipio. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Advierte Salud federal bajo número de médicos y enfermeras en Puebla 
Los servicios de salud en Puebla registran menos de un médico por cada 100 mil 
habitantes, menos de una enfermera por cada mil pacientes en unidades hospitalarias de 
atención primaria y es la segunda entidad a nivel nacional con el menor número de 
consultorios en ese tipo de inmuebles, señala un análisis de la Secretaría de Salud federal 
(SSA). (e-consulta) 

 

 
 

 RMV y Coldwell colocan la primera piedra de viviendas para damnificados 

http://impreso.milenio.com/
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El titular de la Secretaria de Energía (Sener), Pedro Joaquín Coldwell, informó que en el 
estado de Puebla dio inicio la reconstrucción nacional que se llevará a cabo tras el paso 
de los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Banobras adelantará 600 mdp a la administración de Tony Gali 
Aproximadamente 600 millones de pesos sería lo que la Federación adelantará  al 

ayuntamiento de Puebla con la llegada de la nueva administración que encabezará, 
Antonio Gali Fayad. Esto derivado de la reunión del presidente municipal electo y el 
director del Banco Nacional de Obras (Banobras), Alfredo del Mazo, donde acordaron un 
adelanto de 25 por ciento de los recursos federales que se erogarán en materia de obra 

pública. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV y Coldwell inician en Tlaola Reconstrucción Nacional de Vivienda 
El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y el gobernador Rafael Moreno Valle 

colocaron la primera piedra de 134 viviendas en la comunidad de Huixtla, en beneficio de 
igual número de familias afectadas por las contingencias naturales. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Olvida CONADE su megaobra 
Un complejo para deportistas paralímpicos y de alto rendimiento con inversión de 518.5 
mdp no se utiliza y se deprecia por falta de mantenimiento. (Reforma) 

  
 

 
1 MDD por cambiar un artículo de la reforma 
La firma PricewaterhouseCoopers (PwC), cuya sede principal se encuentra en Londres, 
promueve en México acciones de cabildeo contra cambios propuestos en la reforma fiscal 
del presidente Enrique Peña Nieto. (El Universal) 

 
 

 

 
Diputados bajan presión a IP en el Código Fiscal 
Por unanimidad, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó sin discusión 
el proyecto de reformas al Código Fiscal de la Federación, que reduce la presión a las 
empresas que se aplicaría desde el Sistema de Administración Tributaria (SAT). (Milenio 
digital)  

  
 

 

Ajustarán Pemex y su sindicato la plantilla laboral 

El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) y Petróleos 

Mexicanos (Pemex) firmaron un acuerdo en el que se comprometen a ‘‘redimensionar la 
plantilla laboral sindicalizada’’ de todos los centros de trabajo y producción de la 
paraestatal, e incluso a ‘‘revisar las plantillas de personal de confianza’’ . (La Jornada) 

  
 

 

México, preparado ante impago de EU: Carstens 

México cuenta con la liquidez necesaria para enfrentar un escenario extremo y “de baja 
probabilidad” de un incumplimiento de pago por parte de Estados Unidos, considera el 
gobernador del Banco de México, Agustín Carstens. (El Economista Digital) 

  
 
 
 
 

 

 

Comisión aprueba Ley Aduanera y Código Fiscal con 60 modificaciones 

La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó anoche en lo general, por 
unanimidad, la Ley Aduanera y el Código Fiscal de la Federación 2014, ambos con cerca 

de 60 modificaciones a la propuesta original del Ejecutivo, que ordenan y transparentan 
el trabajo en las aduanas, y establecen reglas, formas y procedimientos para evitar 

abusos contra los contribuyentes. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

Estable, la economía; Carstens 
Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, aseguró que la confianza en el país 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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continúa y atraviesa por una “buena racha” en lo que respecta a la aplicación de políticas 
ortodoxas en la economía, lo que le ha ayudado a enfrentar volatilidad y caída de los 

mercados internacionales. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Ambulantes no regresarán al centro: Eduardo Rivera 

Sin importar las diferentes quejas que se han iniciado por el proceso de reordenamiento en la zona del centro 
histórico sobre la presencia de ambulantes, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez advirtió que no habrá 
marcha atrás en estos procesos de reorganización. En entrevista, el edil capitalino aseguró que los espacios que 
se han venido realizando durante su gestión, como en la zona de Analco, avenida 5 de Mayo, Los Sapos y en 
algunos mercados municipales, seguirá hasta el último día de su gestión, pues la intención es entregar al 
siguiente gobierno un comercio informal ordenado, por lo menos en los determinados mercados temporales. 
(Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113724  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Entregará Rivera plan de proyectos a Gali y diputados 

En próximas fechas el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez refirió que hará entrega de una carpeta que 
contiene una serie de proyectos que heredará a la siguiente administración, el mismo documento lo hará llegar a 
la Cámara de diputados de esta y la siguiente legislatura. Rivera Pérez indicó que pese a que está en el cierre de 
su gobierno, eso no significa que descuidará los trabajos que se siguen haciendo en juntas auxiliares y la capital. 
De igual forma ratificó que se siguen teniendo enlaces de las diferentes áreas de su administración con las del 
siguiente gobierno que preside ya el presidente electo, Antonio Gali Fayad. El presidente municipal de Puebla 
destacó que si el alcalde electo solicita más información sobre el municipio, él está dispuesto hacer la entrega de 

documentación en tiempo y forma, con la finalidad de no frenar trabajos en la entidad. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64336entregará-rivera-plan-de-proyectos-gali-y-diputados#.Ulu7zuWv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 La Comuna no otorgará más de 350 permisos en los panteones 
No serán más de 250 y 90 los permisos que otorgue este año el Ayuntamiento de Puebla a los comerciantes para 
que se instalen en los panteones municipal y de La Piedad, reportó el secretario de Gobernación Municipal, 
Eduardo Alcántara Montiel. En entrevista, el funcionario indicó que en el caso de las juntas auxiliares, éstas 

podrán realizar los cobros haciendo la respectiva comprobación de los ingresos que obtuvieron a la gestión de 
Eduardo Rivera Pérez. "En el tema de juntas auxiliares, se realizará conforme al convenio que se tiene suscrito, y 
se harán sobre la revisión y conteo por parte del municipio…", dijo.  (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155880.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Obtiene Gali Fayad 600 mdp de Banobras 
El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, dio a conocer que ha llegado a un acuerdo con Banobras para que 
adelanten 25 por ciento del total del presupuesto que se puede aportar a la capital poblana. Así, el edil electo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113724
http://www.ngpuebla.com/puebla/64336entregará-rivera-plan-de-proyectos-gali-y-diputados#.Ulu7zuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155880.htm
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estará iniciando con recursos en el orden de los 600 millones de pesos, que serán utilizados para 
pavimentaciones, programa de bacheo, relaminaciones y otros proyectos aún por definir. Al respecto, destacó que 
esto garantiza que desde el inicio de su administración se comenzará a trabajar fuertemente para que en los 
primero 100 días de su gobierno se vean resultados destacados a favor de los poblanos. Este adelanto de 
recursos para el municipio de Puebla se logró gracias a las reuniones que desde la semana pasada tuvo el 

presidente municipal electo con el director de Banobras, Alfredo del Mazo. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113725  
 

INTOLERANCIA 

 Plan Municipal de Desarrollo 2014 es de los poblanos 
El presidente municipal electo Antonio Gali Fayad anunció la realización de Foros Ciudadanos que servirán para 
elaborar el Plan Municipal de Desarrollo que impulsará durante su gestión. En conferencia de prensa, el edil electo 
informó que estos foros ciudadanos serán para escuche las principales propuestas de los poblanos, con la 
finalidad de integrarlas a su plan de trabajo durante los 4 años y 8 meses que durará su administración. Aseguró 
que estos foros garantizarán que no haya simulaciones sino respuestas inmediatas a las necesidades de los 
ciudadanos, y con ello elaborar propuestas reales que ayuden a la gente. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113723  
 

INTOLERANCIA 

 Pide alcaldía la intervención de Luis Maldonado 
Este lunes, funcionarios del ayuntamiento de Puebla sostendrán una reunión con Luis Maldonado Venegas, titular 
de la Secretaría General de Gobierno, para solicitar su intervención para mediar en conflictos que se han 
agravado en la franja limítrofe con San Andrés Cholula. Esta solicitud de intervención de la instancia de gobierno 

estatal es derivada de las agresiones que ha sufrido personal del ayuntamiento de Puebla que presta servicios en 
la zona de conflicto. En días pasados, personal de Parques y Jardines, del servicio de recolección de basura y 
hasta las denominadas “naranjitas”, que se dedican al barrido manual en las calles, fueron agredidos por 

elementos de la Policía Municipal de San Andrés Cholula y retirados a la fuerza de la zona de Angelópolis mientras 
prestaban sus servicios a los habitantes de la zona. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113722  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Gali: basta de egoísmo en el conflicto Puebla-San Andrés 
El alcalde electo de Puebla, Tony Gali Fayad, opinó que sería injusto que la solución del conflicto territorial entre 
Puebla y San Andrés se detuviera por un asunto de egoísmo,  por lo que llamó a la voluntad política entre las 

partes. Esto lo indicó en una conferencia de medios que ofreció para dar a conocer el inicio de foros ciudadanos 
para construir su proyecto de gobierno municipal que iniciará el 15 de febrero. “Debemos tomar una decisión que 
permita resolver los trazos que hay entre municipios, y de inclusión de colonias y responsabilidad de servicios, 
eso es lo que esperan los ciudadanos y eso es lo que  quieren los ciudadanos, basta de egoísmo, la gente espera 

de nosotros voluntad política”, afirmó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45282:gali-basta-de-ego%C3%ADsmo-
en-el-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125  
PUEBLA ON LINE 

 Alex Lora, "hijo pródigo" de Puebla 
Tras una carrera de 45 años sobre los escenarios, la ciudad de Puebla reconoció al líder del grupo de rock El Tri, 
Alex Lora, con vínculos personales y familiares con la Angelópolis. Raúl Lima, director de Apoyo al Migrante 
Poblano, en nombre del gobierno del estado, le otorgó una placa elaborada en talavera, calificándolo además 
como el "hijo pródigo de Puebla", quien acudió acompañado de su inseparable pareja Chela Lora. Hay que 

recordar que el mítico rockero nació en esta ciudad. Por su parte, el diputado Rafael von Raesfeld Porras, 
presidente de la Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso del Estado, le entregó un 
reconocimiento en nombre del Poder Legislativo de Puebla, al tiempo de subrayar que es un honor reconocer a un 
poblano comprometido con la comunidad de migrantes de esta población en Estados Unidos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45277:alex-lora-hijo-pr%C3%B3digo-de-
puebla&Itemid=125  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113725
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113723
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113722
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45282:gali-basta-de-ego%C3%ADsmo-en-el-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45282:gali-basta-de-ego%C3%ADsmo-en-el-conflicto-puebla-san-andr%C3%A9s&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45277:alex-lora-hijo-pr%C3%B3digo-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45277:alex-lora-hijo-pr%C3%B3digo-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Pese a renuencia de informales, 60 vendedores dejarán el centro 
Pese a los operativos realizados por el ayuntamiento de Puebla para retirar a los comerciantes informales de las 
calles de esta ciudad, el secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, reconoció la presencia de 
aproximadamente 230 vendedores en la calle 10 Poniente, entre 9 Norte y 5 de Mayo. El encargado de la 
gobernabilidad en el municipio, aceptó que pese a los operativos ejecutados por personal de la dependencia a su 
cargo existe resistencia de los comerciantes, sin embargo, dijo que después de reuniones con dicho sector se 

"logró" que 60 vendedores se trasladaran a diversas colonias del municipio.. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52865&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-
renuencia-de-informales,-60-vendedores-dejaran-el-centro  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Mercado de Mariscos, obra para siguiente administración: Ocejo 
El Mercado de Mariscos, es uno de los proyectos que la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo heredará a 
la administración entrante de 4 años 8 meses, encabezada por el alcalde electo Antonio Gali Fayad, informó el 
titular del área  Pedro Ocejo Tarno. Durante las reuniones de transición el presidente municipal electo ha 
mostrado interés de adoptar la idea de la modernización de los mercados de apoyo, como parte de los 
compromisos. En junio de 2012, el edil Eduardo Rivera Pérez anunció una inversión de 40 millones de pesos para 

aplicar en este programa. Para ese año, Rivera Pérez enfatizó que se llegó a multiplicar en 25 veces el 

presupuesto destinado a los mercados, alcanzando una cifra de 50 millones de pesos para ese año. (Aurelia 
Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64337mercado-de-mariscos-obra-para-siguiente-administración-
ocejo#.Ulu7leWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO  

 Cruel navidad para despedidos del SOAPAP 
Un ambiente tenso y de preocupación se vive en las oficinas del Sistema Operador de los Servicios de Agua 

Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla. Y es que los trabajadores no saben a ciencia cierta si el gobierno 
de Rafael Moreno Valle cumplirá su promesa de liquidarlos conforme a derecho, luego de que se privatizó el 

SOAPAP. Uno de los trabajadores de organismo, quien prefirió omitir su nombre por temor a represalias, explicó 
que  hasta el momento solamente saben que serán liquidados en diciembre de este año y conforme a derecho. 
“Según unas hojas que pegaron, nos toca tres meses de salario, 20 días por año, pero nos faltan 12 días más por 
año, por antigüedad”, destacó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/cruel-navidad-para-despedidos-del-soapap  
 

 
 

CAMBIO 

 Presenta Gali foros de propuestas ciudadana 

Antonio Gali Fayad presentó los foros ciudadanos que organizará el gobierno municipal electo para recibir propuestas 
de la sociedad que serán contempladas en la redacción del Plan de Desarrollo Municipal, los cuales inician el próximo 
22 de octubre. En rueda de prensa el presidente municipal electo detalló que se realizarán cuatro eventos temáticos 
en el Centro de Convenciones, en los que se abordarán los ejes de su campaña relacionados con empleo y estabilidad 
económica; tranquilidad para tu familia; bienestar social y servicios públicos, así como desarrollo urbano. Gali Fayad 

resaltó la importancia de la participación ciudadana y de demostrar que su administración en la Angelópolis será 
incluyente con todos los grupos de la sociedad. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/30006-presenta-gali-foros-de-propuestas-
ciudadana  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52865&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-renuencia-de-informales,-60-vendedores-dejaran-el-centro
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52865&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pese-a-renuencia-de-informales,-60-vendedores-dejaran-el-centro
http://www.ngpuebla.com/puebla/64337mercado-de-mariscos-obra-para-siguiente-administración-ocejo#.Ulu7leWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/64337mercado-de-mariscos-obra-para-siguiente-administración-ocejo#.Ulu7leWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/cruel-navidad-para-despedidos-del-soapap
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/30006-presenta-gali-foros-de-propuestas-ciudadana
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/30006-presenta-gali-foros-de-propuestas-ciudadana


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Octubre de 2013 

 
 

 6 

 
CAMBIO 

 Dictan formal prisión por homicidio al chofer de la Bicentenario A 
Auto de formal prisión determinó el juez Penal de San Pedro Cholula para Martín Tello Vergara, chofer de la unidad 
21 de la ruta Bicentenario, quien el 2 de octubre protagonizó un accidente en el periférico ecológico, donde murió 
una persona y resultaron con lesiones 60 pasajeros. Derivado de las investigaciones, el juez se determinó que 
existían elementos para responsabilizar a Tello Vergara por lo que tendrá que enfrentar a las autoridades por los 
delitos de homicidio culposo, lesiones y daño en propiedad ajena. Cabe recordar que “el camionazo” fue alrededor 
de las 19:20 horas cuando dicho transporte circulaba sobre el periférico ecológico a la altura del kilómetro 5+700, 

el conductor no pudo controlarlo y se volcó. (Patricia Zurita) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29998-auto-de-formal-prision-al-chofer-de-la-
bicentenario-a  

 

 

 
 
MILENIO  

 Adelantaría Banobras 600 mil pesos para proyectos de Gali 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, reveló que durante el encuentro con el director del 
Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), Alfredo del Mazo Maza, el funcionario federal le ofreció 
adelantar el 25 por ciento de los recursos para la ejecución de proyectos de la capital, es decir, cerca de 600 
millones de pesos. Al calificar como positivo el encuentro, el extitular de la Secretaría de Infraestructura agregó 
que aprovechó el encuentro también para solicitarle al funcionario federal que se asignen a la capital los fondos 

perdidos o bolsas que otras ciudades vayan dejando en el camino, con el objetivo de contar con más recursos y 

edificar mayores obras en su primer año de gestión. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9ac47f6  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Analiza el TEPJF si amonestación contra Gali sanciona el delito que cometió 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) analiza la decisión que tomó el Instituto Electoral del 
Estado de amonestar al edil electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, por incurrir en actos anticipados de campaña, 
para determinar si la sanción es la adecuada ante la ilegalidad en la que incurrió. El caso lo estudia el magistrado 
Armando Ismael Maitret Hernández, quien informó que el proyecto de resolución lo tendrá listo en dos semanas, 
para que sea revisado y votado por el resto de los miembros de la Sala Regional con sede en el Distrito Electoral. 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/analiza-el-tepjf-si-amonestacion-contra-gali-sanciona-el-delito-

que-cometio/  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 
 Habrá un gobierno sin simulaciones: Gali 

“No habrá una simulación de gobierno, se trabajará directamente con la sociedad, con la voz de los poblanos”, así 
lo expresó José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla al presentar los Foros Ciudadanos en los cuales se 
realizarán en cuatro etapas de tres días con el objetivo de que los ciudadanos puedan externar las necesidades 
más prontas. El edil electo detalló que estos será en temas como Empleo y Estabilidad Económica, Bienestar y 

Servicios Públicos , Tranquilidad para Tu Familia y Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano en 

los cuales se englobarán acciones de gobierno en beneficios de todos, por lo que indicó que con esto se logrará la 
realizar un Plan Municipal de Desarrollo certero. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64320habrá-un-gobierno-sin-simulaciones-gali#.Ulu8buWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 La pobreza dejará de ser parte de la capital: Gali  
Puebla en los próximos cuatro años ocho meses Puebla tendrá que consolidarse como la tercera ciudad más 
importante del país, así lo dio a conocer José Antonio Gali Fayad, presidente municipal Electo quien dijo que para 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29998-auto-de-formal-prision-al-chofer-de-la-bicentenario-a
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/codigo-rojo/item/29998-auto-de-formal-prision-al-chofer-de-la-bicentenario-a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9ac47f6
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/analiza-el-tepjf-si-amonestacion-contra-gali-sanciona-el-delito-que-cometio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/analiza-el-tepjf-si-amonestacion-contra-gali-sanciona-el-delito-que-cometio/
http://www.ngpuebla.com/puebla/64320habrá-un-gobierno-sin-simulaciones-gali#.Ulu8buWv5KY
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el final de su administración la capital no será parte de los programas federales en los que se tenga que atender 
el tema de la pobreza. El edil electo indicó que los programas que se implementaran serán para lograr que 
ninguno de los sectores se quede en el olvido y tengan un desarrollo para un mejor futuro, por lo que dijo se 
iniciarán  con un trabajo arduo en los primeros 100 días de gobierno. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/64329la-pobreza-dejará-de-ser-parte-de-la-capital-gali#.Ulu8wOWv5KY   

 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 de su  gobierno y anuncia foros de consulta ciudadana.  
 Después de 3 meses de obra, hoy se abre la Calzada a Zavaleta en su totalidad; después de que fue 

pavimentada con concreto hidráulico. 
 Muere una persona  electrocutada  en la 5 ote casi esquina con la 20 sur.  

 Una estudiante de Secundaria pierde la vida envenenada este fin de semana. 
 La Comuna anuncia un programa de venta de bicicletas para incentivar el uso de Ciclovías.  
 Hay molestia de mucha gente por el cierre del Parque Ecológico ayer. Y es que por varias horas se cerro 

para una carrera privada, “La Carrera de los Colores” de Starbuck’s Café. Cerro de las 7 am a las  12 pm 
para sus 4 mil inscritos en donde pagaron cerca de 400 pesos de registro. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Presidente electo de Puebla Antonio Gali Fayad anuncio que realizara 4 foros ciudadanos de los cuales 

desprenderá la conformación del plan municipal de desarrollo 2014-2018. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El candidato electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, llevó a cabo la presentación de los Foros Ciudadanos, 
los cuales anunció arrancarán el 22 de Octubre en el Centro de Convenciones y concluirán el 24 de mismo 

mes. Informó que los foros giran en torno a cuatro ejes: seguridad, salud, empleo y desarrollo de obras, 
entre otros. 

 El presidente Municipal Electo de Puebla Antonio Gali Fayad podría arrancar su administración con una 
inversión de 600 millones de pesos para el desarrollo de obras en la ciudad, de concretarse las gestiones 

con Banobras en donde, se efectúa la búsqueda de recursos para el municipio de Puebla. 
 Tras advertir que durante su administración buscará que el municipio de Puebla sea la tercera ciudad más 

segura, el Presidente Municipal Electo Antonio Gali Fayad anunció que abrirá una consulta con los 
elementos de la policía para buscar el mejor perfil de quien estará a cargo de las corporaciones de 
seguridad, aunque no descartó que sea un policía de carrera que conozca el Estado y la ciudad. 

 Sólo 100 de las  600 familias  que viven en zonas federales cerca de vasos reguladores de agua 
abandonan estos sitios, así lo informó el  director de Protección Civil Municipal de Puebla, Gustavo Ariza 

Salvatori. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 En sesión solemne en el cabildo de Puebla le entregará la copia de la Cedula Real a Cuauhtemoc Cárdenas 
por su trayectoria académica, política y social además de su contribución a la democratización del país, 
esto lo anunció el regidor del PRD, David Méndez. 

 Por intereses políticos y económicos San Andrés Cholula defiende Angelópolis que es un territorio que le 
pertenece a Puebla, esto lo afirmó Enrique Doger Guerrero. El ex presidente municipal defendió el decreto 

http://www.ngpuebla.com/puebla/64329la-pobreza-dejará-de-ser-parte-de-la-capital-gali#.Ulu8wOWv5KY
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de 1962 que sigue vigente y confió en que la solución que dará el Congreso al conflicto será imparcial. 
 Por lo menos 3 mil 500 capitalinos fueron testigos del programa cultural titulado “El Arte Antorchista” 

contra la represión del gobierno del estado de México que realizó ayer Antorcha Campesina en el zócalo de 
Puebla y en la que anunciaron una gran concentración de 130 mil personas en el estadio Azteca el próximo 
3 de noviembre. 

 Cuatro foros ciudadanos realizará el edil electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad con el objetivo de abrir 
espacios de propuestas a la ciudadanía. 

 El presidente electo de Puebla afirmó que se podrán adelantar recursos a los municipios hasta en un 5 por 
ciento a fin de utilizar un monto de 600 millones de pesos para bacheo, iluminación y rescate de 
instituciones educativas y de salud. 

 Como parte de la capacitación integral que imparte la secretaría de seguridad pública y transito municipal 
ha impulsado 84 personas de diferentes instituciones municipales y estatales concluyeron el curso de 

capacitación a la atención a violencia familiar y de genero. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Tony Gali anuncia foros ciudadanos e inversión de 600 millones de pesos. 
 Rivera Pérez mantendrá reordenamiento de ambulantes. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El Presidente Municipal electo Antonio Gali anuncio la realización de 4 foros ciudadanos en los que los 
Poblanos podrán aportar en breve encuestas. 

 Los puentes peatonales se han convertido en sinónimo de peligro además de las pésimas condiciones en 
las que se encuentran las estructuras los asaltos a mano armada han aumentado. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Anuncian semana de Transparencia 2013   
La Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y expertos en materia de transparencia y rendición de 
cuentas, analizarán durante la Semana de Transparencia 2013, a celebrarse los días 23 y 24 de octubre en 
Puebla, las reformas federales pendientes en la Cámara de Diputados para conceder total autonomía y mayores 

facultades al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), adelantó la comisionada local, Blanca Lilia Ibarra 
Cadena. Subrayó que la importancia de que los ciudadanos, los medios de comunicación y los servidores públicos 
actualicen sus conocimientos en trasparencia, rendición de cuentas y protección de datos personales. (Belén 
Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155873.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconoce Moreno Valle trabajo del ejército ante Salvador Cienfuegos 
"Ante antagonismos que han pretendido desestabilizar la paz, el desarrollo y el progreso del país, nuestra historia 
nos enseña el valor que representa la unidad, la lealtad, la identidad y la voluntad nacional para evitar caer y 
dejarnos vencer", señaló el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, al encabezar junto 

con el gobernador Rafael Moreno Valle la ceremonia de clausura de adiestramiento e inauguración de las 
instalaciones de la 6ª compañía en la 25 Zona Militar. En tanto, el mandatario estatal indicó que actualmente los 
principales adversarios de México son los desastres naturales, la delincuencia, la pobreza y la marginación. (Aldo 
Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155865.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155873.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155865.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 14 de Octubre de 2013 

 
 

 9 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Implica crecimiento poblacional mayor riesgo frente a desastres naturales 
El crecimiento poblacional de Puebla implica un mayor riesgo en la exposición a desastres naturales, según 

explicó mediante comunicado el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) con motivo de la celebración 
hoy del Día Internacional para la Reducción de los Desastres Naturales. Entidades federativas del país como 
Puebla, Distrito Federal -la Ciudad de México es la quinta ciudad con más aglomeración de población del mundo- 
Veracruz o Jalisco "tienen áreas de alta densidad poblacional" por lo que, señaló el comunicado, enfrentan 
"pérdidas potenciales significativas a causa de desastres". (Carolina Vega, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155883.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Relación del Ejecutivo y Legislativo es de respeto, no de sumisión: Gamboa 

El senador Emilio Gamboa, del PRI, destacó la buena relación existente entre el Ejecutivo federal y las fuerzas 
políticas, pues ello incita a un diálogo abierto y transparente a fin de mejorar las condiciones de vida de los 
mexicanos. La interlocución y el debate entre los senadores y los responsables de los principales vértices en la 
política del gobierno son de gran utilidad para conocer el estado actual de la administración pública federal, pero 
fundamentalmente, para cumplir las tareas aún pendientes en el Senado de la República, indicó. El legislador 
priista precisó que una buena relación no significa sumisión o intromisión, pues es hablando como se construye en 
la divergencia, por lo que la LXII Legislatura podrá cumplir con su responsabilidad de crear leyes en favor de 

México. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/relacion-del-ejecutivo-y-legislativo-es-de-respeto-no-
de-sumision-gamboa  
 
HERALDO 

 Dictaminará la federación recursos para reconstrucción en Puebla 
El Estado de Puebla requerirá de una cantidad superior a los 730 millones de pesos para hacerle frente a los 
daños que dejó el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel. Por la tarde de este domingo, se llevó a cabo la 
Sesión de Entrega de Resultados del Comité de Evaluación de Daños en el CIS, allí los titulares de los subcomités 

Técnico Operativo de Comunicaciones y Transportes -Raúl Aguirre Valencia-; Vivienda -Lorenzo Rivera Sosa-; 
Hidráulico –Germán Sierra-; Educación - José Alarcón Hernández-; y Salud - Roberto Rivera Trewartha- 
informaron e hicieron una evaluación de los daños por la contingencia meteorológica en la entidad, ante la 
presencia del Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y el Director General del Fondo de Desastres 

Naturales (FONDEN), José María Tapia Franco. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/dictaminara-la-federacion-recursos-para-
reconstruccion-en-puebla  
 

 
 
SINTESIS 

 Reiteran apoyo a productores de leche 
El delegado de la Sagarpa, Alberto Jiménez Merino, informó que la dependencia pactó con ganaderos de la Sierra 
Nororiental la comercialización de 22 mil litros diarios de leche, a fin de apoyar a este sector. En el foro 

denominado 'Crecimiento del sector agrario en México', el funcionario federal dio a conocer también que trabajan 
con los productores para adquirir un sistema de enfriamiento para la pipa que transportará el producto, debido a 

que debe permanecer con una temperatura de menos siete grados centígrados hasta llegar a la planta de 
Tlaxcala. Destacó que la medida podría aplicarse a otras regiones y que con el reciente acuerdo se beneficiará a 
un promedio de 17 productores agremiados para captar la venta del producto en volumen y de esta manera 
atender la demanda de leche que se requiere en la región Puebla-Tlaxcala. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70277/reiteran-apoyo-a-productores-de-leche/puebla  
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3155883.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/relacion-del-ejecutivo-y-legislativo-es-de-respeto-no-de-sumision-gamboa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/relacion-del-ejecutivo-y-legislativo-es-de-respeto-no-de-sumision-gamboa
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/dictaminara-la-federacion-recursos-para-reconstruccion-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/portada/dictaminara-la-federacion-recursos-para-reconstruccion-en-puebla
http://sintesis.mx/articulos/70277/reiteran-apoyo-a-productores-de-leche/puebla
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 Realiza Profepa inspecciones a empresas 
Puebla aparece entre las 20 entidades, donde hay empresas que generan residuos dañinos para la población y el 
medio ambiente, por lo que la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) realiza visitas 
domiciliaria, a fin de emitir las recomendaciones necesarias para el manejo de diversos materiales. La delegación 
en Puebla informó que en lo que va del año se han realizado mil 250 inspecciones, de las cuales dos constituyeron 

clausuras definitivas y tres temporales, debido a que determinaron modificar los puntos de manejo de residuos y 
el trato de los mismos. La dependencia federal destacó que como resultado de las revisiones se han emitido 
multas por la cantidad de 13.20 millones de pesos por incumplir con la Ley General para la Prevención y Gestión 
Integral de los Residuos (LGPGIR). (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70276/realiza-profepa-inspecciones-a-empresas/puebla  

 

SINTESIS 

 Atestigua RMV Ceremonia de Clausura 
El Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda y el gobernador de Puebla, Rafael 

Moreno Valle encabezaron la Ceremonia de Clausura de Adiestramiento e inauguración de las Instalaciones de la 
6ª Compañía del Servicio Militar Nacional, en la XXV Zona Militar. El secretario de la Sedena manifestó que el 
Servicio Militar es símbolo de homogeneidad porque sirve a México a sus instituciones y a la sociedad. Y, destacó 
la aportación de los egresados para lograr la construcción de un México en paz, próspero, incluyente y con 
responsabilidad global. Moreno Valle hizo un reconocimiento a la labor que hace el Ejército a favor de los 
mexicanos en la lucha contra el crimen organizado y destacó su espíritu de servicio en los momentos de desastre, 
cuando implementan el Plan DN III. (Redacción)  

http://sintesis.mx/articulos/70272/atestigua-rmv-ceremonia-de-clausura/puebla  
 

SINTESIS 

 Solicita RMV recursos del Fonden 
Los daños por lluvias a causa del huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel en 31 municipios del estado de 
Puebla ascienden a 730 millones 612 mil 784 pesos, reportó el gobernador Rafael Moreno Valle, quien solicitó 
recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden). Durante la sesión de entrega de resultados del 
'Comité de Evaluación de Daños', delegados federales y autoridades estatales desglosaron que las afectaciones 
corresponden a 713.2 millones de pesos para carreteras y caminos rurales, así como 15 millones 758 mil pesos 

para viviendas, y 1.3 millones para escuelas. Al encabezar la reunión, Pedro Joaquín Coldwell, secretario de 
Energía federal, aseguró que el gobierno de la República tiene disposición para que las entidades afectadas 
reciban el apoyo que necesitan y atiendan a los mexicanos damnificados por la contingencia. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/70270/solicita-rmv-recursos-del-fonden/puebla   
 
SINTESIS 

 Prepara Arquidiócesis Magno Rosario Gudalupano 
Sacerdotes, religiosas, escuelas, grupos del apostolado y la sociedad en general, participará en el Magno Rosario 
Guadalupano, que la Arquidiócesis de Puebla organiza para el próximo 26 de octubre a las 18:00 horas en el 

Seminario Palafoxiano. El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, así como los voceros Dante Pimentel y 
Felipe Pozos, anunciaron este domingo que, tanto la Iglesia católica, como la Upaep, la Unión Nacional de Padres 
de Familia, el Colegio Ángeles, el Instituto México y el Movimiento Testimonio y Esperanza, son los organizadores 
de esta actividad programada en los campos del Seminario Mayor Palafoxiano. Además del rezo del rosario, los 
asistentes podrán escuchar un concierto y testimonios de fieles católicos, que presenciarán la consagración de la 
Arquidiócesis de Puebla a la Virgen de Guadalupe. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/70265/prepara-arquidiocesis-magno-rosario-gudalupano-/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Traición en bancada priista del Congreso 
Un grupo de cinco diputados del Partido Revolucionario Institucional, pertenecientes a la corriente 
neomorenovallista, traicionaron su bancada para formar la expresión legislativa Pacto por México, a la que se 
suma el también expriista Alejandro Oaxaca Carreón. El bloque tricolor se queda con sólo nueve integrantes. Tal y 
como se anunció desde la semana pasada, la salida fue de diputados del PRI que durante esta Legislatura 

manifestaron su apoyo incondicional al gobernador Rafael Moreno Valle y sus iniciativas. Lo último que hicieron 
fue respaldar la privatización de los sistemas operadores de agua y los contratos de Proyectos para la Prestación 

http://sintesis.mx/articulos/70276/realiza-profepa-inspecciones-a-empresas/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70272/atestigua-rmv-ceremonia-de-clausura/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70270/solicita-rmv-recursos-del-fonden/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70265/prepara-arquidiocesis-magno-rosario-gudalupano-/puebla
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de Servicios. El grupo denominado Pacto por México lo conforman el actual diputado independiente Alejandro 
Oaxaca Carreón, Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón 
López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113717  
  

 

 
CAMBIO 

 Costará 730 millones la reconstrucción por Ingrid 

Luego de presentar el informe definitivo y detallado de los daños que dejó el huracán “Ingrid” por un monto de 
730.7 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle pidió al secretario de Energía, Pedro Joaquín 
Coldwell, y al director del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), José María Tapia Franco, que en el programa 
sean incluidos más de los 31 municipios ya autorizados, una vez que el diagnóstico final de la contingencia elevó 
la valuación original de 358 millones de pesos necesarios para la reconstrucción. Carreteras, caminos rurales y 

viviendas son los rubros que mayor dinero requieren para su reparación. (Elvia Cruz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29974-370-millones-costo-de-los-danos-
por-ingrid  
 

CAMBIO  

 Desfondan al PRI en el Congreso; sólo les quedan 9 diputados 
La bancada del PRI en el Congreso del estado terminó de desfondarse a dos días del inicio del tercer y último 
periodo de sesiones de la actual legislatura. Cinco diputados se desprendieron de ella y se sumaron al bloque 

independentista de Alejandro Oaxaca Carreón, por lo que solicitaron que se les reconozca como una nueva 

fracción y se les incluya en la Junta de de Gobierno y Coordinación Política. En rueda de prensa Elvia Suárez 
Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado 
Camacho Moreno se declararon “diputados independientes” la tarde del domingo y anunciaron la creación del 
nuevo grupo parlamentario denominado “Expresión Legislativa por el Pacto por México”. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29996-se-desbarata-bancada-priista-en-
el-congreso  
 

CAMBIO 

 Pacto por México avala súper IFE 

Durante las negociaciones de la reforma político-electoral, el Pacto por México impulsa la desaparición de los 
institutos electorales de los estados y el Distrito Federal para dar paso a un Instituto Nacional de Elecciones (INE) 
o también llamado “súper Instituto Federal Electoral (IFE). Considerado como el plato fuerte de la iniciativa que 

presentarán en los próximos días PRI, PRD, PAN y el Ejecutivo federal, el INE se encargará tanto de las elecciones 
federales —como lo hace actualmente el IFE— como de la organización de los comicios locales. En entrevista para 
24 Horas, Marco Adame, interlocutor del Partido Acción Nacional (PAN) en el Pacto por México, declaró que hay 

una opinión mayoritaria a favor de esta propuesta y es uno de los puntos ya agotados en las siete mesas de la 
reforma político-electoral, a pesar del rechazo de los organismos electorales de los estados y el DF para que se dé 
marcha atrás al INE. (Misael Zavala) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/29987-pacto-por-mexico-avala-super-ife  

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Llama magistrado del TEPJF a cerrar el paso a consejeros electorales improvisados 
A los órganos electorales ya no pueden llegar perfiles políticos ni improvisados, manifestó el magistrado Armando 
Ismael Maitret Hernández del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien urgió a la 

profesionalización de los procesos de selección de consejeros en las entidades federativas, tras conocer que el 
presidente del Instituto Electoral de Puebla fue funcionario del gobierno estatal. El integrante de la Sala Regional 
del TEPJF con sede en la ciudad de México aseguró que la participación del Poder Judicial y de instituciones 
educativas en el método de designación. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/llama-magistrado-del-tepjf-a-cerrar-el-paso-a-consejeros-
electorales-improvisados/  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113717
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29974-370-millones-costo-de-los-danos-por-ingrid
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29974-370-millones-costo-de-los-danos-por-ingrid
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29996-se-desbarata-bancada-priista-en-el-congreso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/29996-se-desbarata-bancada-priista-en-el-congreso
http://www.diariocambio.com.mx/2013/nacional/item/29987-pacto-por-mexico-avala-super-ife
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/llama-magistrado-del-tepjf-a-cerrar-el-paso-a-consejeros-electorales-improvisados/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/llama-magistrado-del-tepjf-a-cerrar-el-paso-a-consejeros-electorales-improvisados/
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 En Tetela prevalece la unidad de la población ante la llegada de la minera del multimillonario 
Carlos Slim 

“Slim, aquí no te queremos; lárgate o te jodemos”, reza una de las decenas de expresiones escritas en un muro 
colocado en la plaza principal de Tetela de Ocampo. La advertencia no parece menor. A diferencia de otros 
movimientos sociales de defensa de la tierra y el agua en el estado de Puebla, el de Tetela se caracteriza por la 
unidad de su pueblo, que en amplia mayoría, desde niños hasta ancianos y los comerciantes del tianguis 
dominical, pasando por los jóvenes de secundaria y bachillerato que no muestran apatía alguna cuando escuchan 

hablar de “la mina”. (Redacción) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/19048/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pese a robo de arte sacro, el pueblo de Acuexcomac continúa sin videovigilancia 
Pese al continuo robo de arte sacro en comunidades de San Pedro Cholula, por lo menos en dos de sus 13 juntas 

auxiliares la población negó el permiso al ayuntamiento para la instalación de cámaras de videovigilancia, pues 
argumentó que los aparatos no funcionan y desconfían del monitoreo de la Policía, que puede estar detrás del 
hurto de las piezas antiguas. Al respecto, el director de Seguridad Pública del ayuntamiento, Leonardo Cisneros, 
confirmó que en el templo de Acuexcomac, que data del siglo XVI, no se colocó ninguna cámara de vigilancia. No 
obstante, señaló que en los pueblos donde la gente no permitió la instalación de estos aparatos la Policía entra a 
realizar rondines conjuntamente con los lugareños para frenar el robo de esculturas y lienzos religiosos. (Yadira 
Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/pese-a-robo-de-arte-sacro-el-pueblo-de-acuexcomac-
continua-sin-videovigilancia/  

 

 
 
MILENIO  

 Conforman priistas bancada independiente en el Congreso  
A un día de iniciar el tercer y último periodo de sesiones del Congreso del Estado, cinco diputados locales del PRI 
abandonaron la bancada para conformar el grupo al que denominaron “Expresión Legislativa por el Pacto por 
México”, al cual se integró el diputado sin partido Alejandro Oaxaca Carreón. Los expriistas formarán parte del 
bloque de diputados independientes en la recta final de la LVIII Legislatura, reduciendo la bancada priista de 14 a 
sólo 9 integrantes, mientras que el grupo parlamentario del PAN pasará a ser el más grande al mantener 13 
diputados locales. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9af4ec0  
 

MILENIO  

 “Tribunales locales buscarán respaldo de los congresos locales” 
Los magistrados electorales estatales, integrados en la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la 
República Mexicana, buscarán el respaldo de las legislaturas de sus congresos locales en contra de la iniciativa 
que impulsa el PAN y PRD para crear el Tribunal Nacional de Elecciones. A decir del presidente del Tribunal 
Electoral del Estado de Puebla (TEEP), Francisco Javier de Unanue y Bretón, de aprobarse la propuesta se 

perderían los matices de la justicia en la entidad, por el conocimiento que tiene la autoridad local sobre la región. 
(Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9b0b40f  
 
MILENIO  

 Gana BUAP proceso de reclutamiento en Audi 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ganó el proceso para reclutar personal para la armadora 
AUDI; mientras que la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) se encargará del proyecto del Centro de 
Capacitación Recursos Humanos de Alto Nivel para el Sector Automotriz que se desarrolla a un costado de las 
instalaciones de la firma de autos de origen alemana en San José Chiapa. Así lo expresó el director del Consejo de 

Ciencia y Tecnología del estado de Puebla (CONCyTEP), Máximo Romero Jiménez, quien detalló que tanto la BUAP 
como la UTP presentaron los proyectos y ganaron los concursos correspondientes. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9b2b6e0  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/19048/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/pese-a-robo-de-arte-sacro-el-pueblo-de-acuexcomac-continua-sin-videovigilancia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/pese-a-robo-de-arte-sacro-el-pueblo-de-acuexcomac-continua-sin-videovigilancia/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9af4ec0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9b0b40f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92f2c4d710304d3ade433851d9b2b6e0
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E-CONSULTA 

 Arman en Tetela defensa jurídica contra concesión a minera de Slim 
Los habitantes de Tetela de Ocampo impugnarán la concesión entregada a la Minera Espejeras para la explotación 
de oro y plata en el Cerro de Espejeras, debido a que no se les consultó para otorgarla, violando con ello distintos 

acuerdos internacionales reconocidos por México. Según Jorge Peláez Padilla, doctor en Derecho y asesor de 

Tetela Hacia el Futuro, el proceso para expulsar a Frisco de Tetela de Ocampo podría durar un siglo, mientras no 
se eche atrás la concesión que el gobierno de Felipe Calderón le entregó a la minera del empresario  Carlos Slim. 
(Leticia Ánimas Vargas) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/sociedad/arman-en-tetela-defensa-juridica-contra-concesion-minera-de-
slim  
 

E-CONSULTA 

 Advierte Salud federal bajo número de médicos y enfermeras en Puebla 
Los servicios de salud en Puebla registran menos de un médico por cada 100 mil habitantes, menos de una 
enfermera por cada mil pacientes en unidades hospitalarias de atención primaria y es la segunda entidad a nivel 
nacional con el menor número de consultorios en ese tipo de inmuebles, señala un análisis de la Secretaría de 
Salud federal (SSA). De acuerdo con el reporte “Observatorio de los servicios de atención primaria 2012” 
http://www.dged.salud.gob.mx/contenidos/dess/descargas/OSAP_2012.pdf, elaborado por la Dirección General 

de Evaluación del Desempeño de la dependencia federal, en la entidad se contabilizan 0.5 médicos por cada 100 

mil habitantes que son atendidos en Unidades de Atención Primaria (UAP), es decir, en centros de salud, clínicas o 
unidades médico familiar, auspiciadas por los Servicios de Salud del estado. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/advierte-salud-federal-bajo-numero-de-medicos-y-enfermeras-en-
puebla   
 

E-CONSULTA 

 Casi por dos horas esperan consulta del Seguro Popular en Puebla 
Los centros de salud que prestan servicios del Seguro Popular en Puebla se ubicaron por arriba de la media 
nacional respecto al tiempo que un paciente espera para ser atendido, lapso que alcanza hasta una hora y 52 

minutos. Así lo indica el “Estudio de satisfacción de usuarios del Sistema de Protección Social en Salud 2012”, 
elaborado por la Secretaría de Salud federal (SSA), que evaluó el servicio que brindan 896 centros de atención de 
las 32 entidades federativas, a través de 22 mil encuestas. Según el reporte, el tiempo promedio que una persona 

afiliada al Seguro Popular espera para ser atendido en una clínica es de 104.5 minutos, es decir, 
aproximadamente una hora y media, sin embargo, Puebla se situó entre las 14 entidades que superan ese 
parámetro. (Patricia Méndez) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/casi-por-dos-horas-esperan-consulta-del-seguro-popular-en-
puebla  
 

E-CONSULTA 

 Cinco diputados priístas en Puebla se declaran independientes 
Sin renunciar a su militancia en el PRI, Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez 
García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno se declararon “diputados independientes” 
este domingo. A un día de que arranque el tercer y último periodo de sesiones de la LVIII Legislatura, los priístas 
anunciaron que, junto con Alejandro Oaxaca Carreón, quien desde el 2012 se declaró como independiente, 
forman una nueva bancada denominada “Expresión Legislativa por el Pacto por México”. En rueda de prensa, los 

priístas aclararon que no renunciarán a ser militantes del Revolucionario Institucional y esperan, desde su 

posición, reivindicar la labor legislativa del partido, por lo que se manejarán de manera autónoma. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/politica/cinco-diputados-priistas-en-puebla-se-declaran-independientes  
 
 

E-CONSULTA 

 Consejeros electorales no pueden ser improvisados: Maitret 
Para ser parte de los institutos electorales no se puede “improvisar” ni dejar a perfiles que sólo buscan 
“acomodarse” en este tipo de organismos, sentenció Armando Maitret Hernández, magistrado de la Cuarta Sala 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/sociedad/arman-en-tetela-defensa-juridica-contra-concesion-minera-de-slim
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/sociedad/arman-en-tetela-defensa-juridica-contra-concesion-minera-de-slim
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/advierte-salud-federal-bajo-numero-de-medicos-y-enfermeras-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/advierte-salud-federal-bajo-numero-de-medicos-y-enfermeras-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/casi-por-dos-horas-esperan-consulta-del-seguro-popular-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/salud/casi-por-dos-horas-esperan-consulta-del-seguro-popular-en-puebla
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/politica/cinco-diputados-priistas-en-puebla-se-declaran-independientes
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Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En entrevista, el integrante del órgano 
jurisdiccional aseguró que permitir que los consejeros electorales cuenten con “antecedentes políticos” merma la 
confianza que la ciudadanía deposita en los órganos encargados de los comicios. A decir de Maitret Hernández, es 
necesario mejorar los modelos de designación de los integrantes de los institutos electorales para ponderar a los 
perfiles que son capaces de exponer un “nombre y prestigio”, aspectos que los alejaría de acuerdos políticos. 

(María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/politica/consejeros-electorales-no-pueden-ser-improvisados-maitret  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cinco diputados dejan el PRI, serán independientes 
En la víspera del último periodo de sesiones del Congreso del Estado de Puebla, cinco legisladores del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) se declararon independientes y conformarán el grupo: "Expresión Legislativa 
por el Pacto por México".Pese a que días atrás el líder de esta fracción parlamentaria, Ernesto Leyva, había 

negado la desbandada, este fin de semana los legisladores Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan 
Manuel Jiménez García, Ramón Felipe López Campos  e Iván Camacho Moreno, confirmaron su salida de la 
bancada. En una rueda de prensa improvisada, Zenorina González Ortega, expresó que abandonar esta fracción 
parlamentaria no significaba que renunciarían a su militancia como priistas, ya que reiteró que los cargos a los 
que han accedido son por la postulación de esta fuerza política. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reunion_regional_de_seguridad_zona_centro_en_puebla#.UliTWOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Hospital Psiquiátrico de Nuestra Señora de Guadalupe, con gran legado histórico 
Seguramente en su andar diario por la ciudad de Cholula alguna vez se percató del bello inmueble estilo art-deco 
que desde inicios del siglo XX decora el cerrito que alberga la famosa pirámide. Se trata del Hospital Psiquiátrico 
de Nuestra Señora de Guadalupe que tras brindar 103 años de servicio cerró sus puertas por falta de liquidez, 

dejando un gran legado histórico para la medicina en Puebla. Desde su fundación y hasta los últimos días, el 
nosocomio fue manejado por los hermanos de San Juan de Dios, popularmente llamados “Juaninos”, que tras una 
petición de la señora Rita Canelo Viuda de Rejón, quien tenía un hijo enfermo mental, y del Padre, Faustino Calvo, 
viajaron a Puebla, provenientes de Jalisco, para fundar en el cerrito de Cholula el sanatorio que a la postre brindó 
asistencia permanente a su hijo y al público en general.  (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/hospital_psiquiatrico_de_nuestra_senora_de_guadalupe_con_gran_legado_h

istorico#.UlusjeWv5KY  
 

 
 

IMAGEN 

 Inician juntos Federación y estados reconstrucción nacional 

En la entidad inició la reconstrucción nacional que será efectuada tras el paso de los huracanes Ingrid y Manuel, 
informó el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell durante la Sesión de Entrega de Resultados del Comité de 
Evaluación de Daños que se realizó este día.  Tras la evaluación realizada por los subcomités de Vivienda, 
Educación, Salud, Carretero e Hidráulico, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, informó que los daños en 
la entidad ascienden a los 730.7 millones de pesos.  En el caso de Puebla, precisó Pedro Joaquín Coldwell, se 
autorizaron apoyos parciales inmediatos por 57.8 millones de pesos para la rehabilitación de carreteras. 
(Redacción) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/13/inician-juntos-federacion-y-estados-reconstruccion-nacional  

 
IMAGEN 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-13/politica/consejeros-electorales-no-pueden-ser-improvisados-maitret
http://periodicodigital.com.mx/notas/reunion_regional_de_seguridad_zona_centro_en_puebla#.UliTWOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/hospital_psiquiatrico_de_nuestra_senora_de_guadalupe_con_gran_legado_historico#.UlusjeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/hospital_psiquiatrico_de_nuestra_senora_de_guadalupe_con_gran_legado_historico#.UlusjeWv5KY
http://imagenpoblana.com/2013/10/13/inician-juntos-federacion-y-estados-reconstruccion-nacional
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 Crimen organizado y desastres, rivales del Ejército: RMV 
Hoy, los principales adversarios del país son los desastres naturales, la pobreza, la marginación, consideró el 
gobernador Rafael Moreno Valle durante la Ceremonia de Clausura de Adiestramiento e inauguración de las 
Instalaciones de la 6ª Compañía del Servicio Militar Nacional, en la XXV Zona Militar.   La ceremonia contó con la 
presencia del secretario de la Sedena, Salvador Cienfuegos Zepeda. Aseguró que los egresados de las nuevas 

instalaciones construirán un México de paz. El militar exhortó a los jóvenes a prepararse para contribuir al 
progreso de la nación. Esta información fue publicada originalmente en: 
http://imagenpoblana.com/2013/10/13/crimen-organizado-y-desastres-rivales-del-ejercito-rmv y posee derechos 
de autor. Si te interesa compartirla, dale crédito al autor y al portal Imagen Poblana @imagenpoblana (Miguel 
Cordero) 

http://imagenpoblana.com/2013/10/13/crimen-organizado-y-desastres-rivales-del-ejercito-rmv  

 
IMAGEN 

 Iniciarán campaña preventiva contra el cólera 
El secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, anunció que a partir de este lunes iniciarán una 
campaña preventiva contra el cólera en los estados que conforman la zona centro del país, esto es Hidalgo, 
Morelos, Guerrero, Tlaxcala, Puebla, el Estado de México y el Distrito Federal, la cual podría extenderse hacia 
otras entidades que colindan con los anteriores.   El anuncio fue hecho por Osorio Chong la noche de este viernes, 
luego de la reunión que sostuvo en Puebla con los gobernadores de la zona centro y con los secretarios del 
gabinete de seguridad, y señaló que los funcionarios decidieron tomar esta decisión luego de que más de 40 casos 

de esta enfermedad se han suscitado en Hidalgo. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://imagenpoblana.com/2013/10/13/iniciaran-campana-preventiva-contra-el-colera  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Surgen dos casos de Hepatitis “A” en Texmelucan 
Toman medidas sanitarias en la secundaria federal número 1 “Dr. Adolfo Briseño” de San Martín Texmelucan, 
ante los dos casos de Hepatitis “A” en alumnos de segundo grado. El director de la institución educativa, Rubén 
Vázquez, informó que la semana anterior se realizó un encuentro entre los padres de familia y las autoridades de 
la Secretaria de Salud y de la Secretaría de Educación Pública, para tratar el tema. Se dio a conocer que tras una 
inspección por parte de la Jurisdicción Sanitaria 05 se confirmaban los dos estudiantes con ese padecimiento. Los 

alumnos tuvieron que irse a sus domicilios, mientras se curan, y en la escuela se están aplicando medidas de 
higiene para prevenir algún contagio mayor con más alumnos. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/surgen-dos-casos-de-hepatitis-a-en-texmelucan/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle y Coldwell testifican construcción de viviendas en Tlaola 
Este domingo comenzó la construcción del primer paquete de viviendas que el gobierno estatal y federal 
entregará a familias damnificadas en municipios en donde el huracán Ingrid dejó afectaciones. Se dio inicio en la 

comunidad de Huixtla, perteneciente al municipio de Tlaola y se busca que también se reubique a quienes 
perdieron sus casas y a quienes se encuentran en riesgo ante alguna contingencia en municipios como 
Zacapoaxtla y Huitzilan de Serdán. En la colocación de la primera piedra en Tlaola, participó el secretario de 
Energía federal, Pedro Joaquín Coldwell, quien visita este domingo Puebla para recoger un informe completo sobre 
los daños causados por las recientes lluvias. (José Romero)  
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-coldwell-testifican-construccion-de-viviendas-en-tlaola/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle y titular de la SEDENA encabezan ceremonia 
El Secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Salvador Cienfuegos Zepeda y el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle encabezaron la Ceremonia de Clausura de Adiestramiento e inauguración de las Instalaciones de la 
6ª Compañía del Servicio Militar Nacional, en la XXV Zona Militar. El secretario de la Sedena manifestó que el 
Servicio Militar es símbolo de homogeneidad porque sirve a México a sus instituciones y a la sociedad. Y, destacó 
la aportación de los egresados para lograr la construcción de un México en paz, próspero, incluyente y con 
responsabilidad global. Moreno Valle hizo un reconocimiento a la labor que hace el Ejército a favor de los 

mexicanos en la lucha contra el crimen organizado y destacó su espíritu de servicio en los momentos de desastre, 

http://imagenpoblana.com/2013/10/13/crimen-organizado-y-desastres-rivales-del-ejercito-rmv
http://imagenpoblana.com/2013/10/13/iniciaran-campana-preventiva-contra-el-colera
http://contraparte.mx/surgen-dos-casos-de-hepatitis-a-en-texmelucan/
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-coldwell-testifican-construccion-de-viviendas-en-tlaola/
http://www.contraparteinformativa.com/
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cuando implementan el Plan DN III. (Fabián Gómez)  
http://contraparte.mx/moreno-valle-y-titular-de-la-sedena-encabezan-ceremonia/  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Abandonan 5 diputados la bancada del PRI en el Congreso de Puebla 
Se fractura la bancada del PRI en el Congreso de Puebla, cinco de sus integrantes se declaran independientes y 
conforman un bloque denominado Pacto por México; los disidentes son Zenorina González, Iván Conrado 

Camacho Moreno, Juan Manuel Jiménez, Elvia Suárez y Juan Ramón Felipe Campos. Su renuncia, dijeron, es por 
las imposiciones  y desacuerdos con el coordinador de la bancada, Ernesto Leyva Córdova. A este bloque se suma 

el diputado Alejandro Oaxaca ya independiente. En conferencia de prensa, los legisladores dieron a conocer su 
decisión que fue tomada este sábado. Sin embargo, rechazaron un rompimiento con su partido el PRI ya que 
afirmaron no renunciarán a su militancia priísta, pues acotaron que apoyan al presidente Enrique Peña Nieto. 
(Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45285:abandonan-5-diputados-la-
bancada-del-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 PRI: piden destitución de Pablo Fernández; aún debe salarios 

Después de que no ha pagado el salario de los trabajadores, integrantes de la CNC y del FJR han solicitado ante el 
presidente del CEN, César Camacho, la destitución del dirigente estatal del PRI en Puebla, Pablo Fernández del 

Campo. De acuerdo a fuentes consultadas al interior del Revolucionario Institucional que pidieron la gracia del 
anonimato, la semana pasada las organizaciones de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y maestros del 
SNTE, así como el Frente Juvenil Revolucionario, enviaron un escrito de manera conjunta al dirigente nacional. En 
el documento acusan al dirigente estatal de perder la alcaldía capitalina, cabeceras importantes como Zacatlán y 
un sin número de municipios, así como de no cumplir con las metas trazadas e imponer candidatos en los 

municipios de Tepeaca, Tehuacán y Amozoc, entre otros. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45284:pri-piden-destituci%C3%B3n-de-
pablo-fern%C3%A1ndez-a%C3%BAn-debe-salarios&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Presupuesto 2014 para Puebla subiría 11% respecto a este año: diputados PRI 
El diputado federal del PRI, José Luis Márquez, indicó que el presidente Enrique Peña Nieto ha mandado a la 
cámara de diputados un Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2014 en el que se aumenta en 11 por 

ciento el techo financiero para el estado de Puebla, al igual que para el resto de las entidades. Sin embargo, acotó 

que la discusión del PEF para el cabildeo de los recursos para cada estado se hará en cuánto se apruebe primero 
la reforma hacendaria. Comentó que el incremento es general para todos los estados y municipios y la asignación 
de recursos dependerá dijo de la recaudación de impuestos que apruebe la cámara de diputados en la reforma 
fiscal. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45283:presupuesto-2014-
subir%C3%ADa-11-respecto-a-este-a%C3%B1o-diputados-pri&Itemid=127  
 

 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP inicia proceso de elección de directores en nueve unidades académicas e ICUAP 
Esta semana inician los procesos para el nombramiento de directores en nueve unidades académicas de la BUAP 
para el periodo 2013-2017, con la nominación de candidatos los días 15 y 16 de octubre en las facultades de 

Administración; Cultura Física; Derecho y Ciencias Sociales; Enfermería e Ingeniería Agrohidráulica; en la Escuela 
de Biología y las preparatorias 2 de Octubre de 1968, Alfonso Calderón Moreno y Enrique Cabrera Urbana, así 
como en el Instituto de Ciencias (ICUAP). De acuerdo con las convocatorias publicadas por el H. Consejo 
Universitario, el procedimiento consta de auscultación para la nominación de candidatos y auscultación sectorial, 

a través del voto sectorial respectivo, calificación del proceso de votación y nombramiento. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45263:buap-inicia-proceso-de-
elecci%C3%B3n-de-directores-en-nueve-unidades-acad%C3%A9micas-e-icuap&Itemid=126  
 
 

http://contraparte.mx/moreno-valle-y-titular-de-la-sedena-encabezan-ceremonia/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45285:abandonan-5-diputados-la-bancada-del-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45285:abandonan-5-diputados-la-bancada-del-pri-en-el-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45284:pri-piden-destituci%C3%B3n-de-pablo-fern%C3%A1ndez-a%C3%BAn-debe-salarios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45284:pri-piden-destituci%C3%B3n-de-pablo-fern%C3%A1ndez-a%C3%BAn-debe-salarios&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45283:presupuesto-2014-subir%C3%ADa-11-respecto-a-este-a%C3%B1o-diputados-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45283:presupuesto-2014-subir%C3%ADa-11-respecto-a-este-a%C3%B1o-diputados-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45263:buap-inicia-proceso-de-elecci%C3%B3n-de-directores-en-nueve-unidades-acad%C3%A9micas-e-icuap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45263:buap-inicia-proceso-de-elecci%C3%B3n-de-directores-en-nueve-unidades-acad%C3%A9micas-e-icuap&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 BUAP gana primer y segundo lugar en XI Congreso Nacional de Investigación en Enfermería 
Una vez más el desarrollo cotidiano de la investigación en la Facultad de Enfermería de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (FE-BUAP) es reconocido en el entorno nacional, al obtener el primer y segundo lugar 
durante el XI Congreso Nacional de Investigación en Enfermería. Erick Landeros Olvera, coordinador de 
Investigación de Posgrado de esta unidad académica y presidente del Colegio Mexicano de Licenciados en 
Enfermería, informó que dicho congreso se realizó del 1 al 4 de octubre en la Universidad Veracruzana, campus 
Xalapa. Como asesor de los trabajos del grupo de seminario de investigación de la FE-BUAP los cuales se 

presentaron durante el congreso, Landeros Olvera dio a conocer que el primer lugar lo obtuvo el trabajo 

Capacidades y acciones de autocuidado e indicadores de salud en adultos jóvenes universitarios de enfermería. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45264:buap-gana-primer-y-segundo-
lugar-en-xi-congreso-nacional-de-investigaci%C3%B3n-en-enfermer%C3%ADa&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Consulta para minera en Tetela deberá ser decisión de habitantes: Experto 
La consulta previa que condiciona la aprobación del proyecto minero en Tetela de Ocampo deberá ser sin engaño, 
previa a la entrada de Espejeras, con información no sólo del gobierno sino de especialistas y organizaciones que 
elija la misma población; de igual forma los ciudadanos elegirán cuándo se hará y en qué comunidades primero, 
además que tendrían la capacidad de veto, explicó Jorge Peláez Padilla, doctor en Ciencias Sociales, aunque 

también podría utilizarse como estrategia legal no hacer la consulta para cancelar la concesión. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52871&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-para-
minera-en-Tetela-debera-ser-decision-de-habitantes:-Experto  
 
RETO DIARIO 

 Se conforma bancada independiente en el Congreso 
En el Congreso local a unos días de iniciar el tercer y último periodo de la actual legislatura se conformó la 
bancada independiente integrada por seis ex priistas que decidirán de manera autónoma. Los integrantes de esta 
nueva bancada, que se nombraron "Expresión Legislativa por el Pacto por México", son el actual diputado 

independiente, Alejandro Oaxaca Carreón; Elvia Suárez Ramírez, Zenorina González Ortega, Juan Manuel Jiménez 
García, Felipe Ramón López Campos e Iván Conrado Camacho Moreno. Los priistas argumentaron que no 
renunciaron a su militancia, pero estudiarán las diferentes iniciativas que se presenten en el último periodo, y no 
estarán bajo las órdenes del coordinador, Ernesto Leyva Córdova, y si las propuestas del gobernador, Rafael 

Moreno Valle, benefician a los poblanos las apoyarán. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52867&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-conforma-
bancada-independiente-en-el-Congreso  

 
RETO DIARIO 

 El futuro líder del PAN municipal deberá ser aliado de Moreno Valle 

El diputado local por el PAN, Jesús Zaldívar Benavides, consideró que quien aspire a la dirigencia del Comité 
Municipal, en Puebla, deberá ser un aliado del gobernador, Rafael Moreno Valle. Agregó que también tendrá que 
ser un personaje que logre la unidad al interior del panismo, para fortalecerlo de cara a las próximas elecciones, 
donde el PAN podría ratificar los últimos triunfos. Insistió que el trabajo del partido estará vinculado con el 
gobierno de Moreno Valle, quien actualmente es el principal activo de Acción Nacional, y se necesita trabajar de la 
mano con las administraciones emanadas de éste. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52866&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-futuro-lider-

del-PAN-municipal-debera-ser-aliado-de-Moreno-Valle  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 1 mdd por cambiar un artículo de la reforma 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45264:buap-gana-primer-y-segundo-lugar-en-xi-congreso-nacional-de-investigaci%C3%B3n-en-enfermer%C3%ADa&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45264:buap-gana-primer-y-segundo-lugar-en-xi-congreso-nacional-de-investigaci%C3%B3n-en-enfermer%C3%ADa&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52871&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-para-minera-en-Tetela-debera-ser-decision-de-habitantes:-Experto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52871&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consulta-para-minera-en-Tetela-debera-ser-decision-de-habitantes:-Experto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52867&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-conforma-bancada-independiente-en-el-Congreso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52867&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-conforma-bancada-independiente-en-el-Congreso
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52866&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-futuro-lider-del-PAN-municipal-debera-ser-aliado-de-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52866&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-futuro-lider-del-PAN-municipal-debera-ser-aliado-de-Moreno-Valle
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La firma de auditores PricewaterhouseCoopers (PwC) ofrece sus servicios de cabildeo en el Congreso de la Unión 
para “tirar” o “modificar” artículos de la propuesta de reforma fiscal del presidente Enrique Peña Nieto, que afectan 
directamente a empresas privadas.  PwC ya “opera” en la Cámara de Diputados para modificar el artículo 29 de la 
iniciativa de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) y la propuesta federal de aplicar un impuesto de 10% a las 
ganancias de las personas físicas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). De acuerdo con un documento, del cual 

EL UNIVERSAL tiene copia, por cada artículo que logre modificar la firma internacional cobra un millón de dólares 
más IVA, es decir, si logra cambiar ambos apartados, la empresa cobrará dos millones de dólares más IVA.  
(Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/1-mdd-por-cambiar-un-articulo-de-la-reforma-
43225.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Historia Niños, dispuestos a defender su escuela en Oaxaca 

Los niños de la primaria Montealbán están dispuestos a defender, “como sea”, su escuela para evitar que sus 
antiguos maestros de la Sección 22 retornen a sus aulas. Cuando se le pregunta a Carlos cómo piensa defender su 
escuela hoy, responde: “Como sea, para que no entren los otros maestros. Porque ya no los queremos, son muy 
flojos, se van de paro”. Junto con su compañero Christian traen en las manos sus resorteras, que son a la vez su 
juguete e instrumento de defensa. “Ya no los queremos. Según se van un día y se van una semana, un mes. Los de 
la 59 no se van a paro, sólo en día festivo y descanso”, dice.  (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ninios-dispuestos-a-defender-su-escuela-43227.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Auge en "Nuevo Polanco" 
En este Nuevo Polanco, los edificios están pensados como colonias verticales. Acercaron a sus habitantes bancos, 
supermercados, plazas comerciales, áreas verdes, centros de entretenimiento y oficinas, todo resguardado por 
bardas, cámaras y vigilantes. Los espacios están ideados para un perfil de habitante con capacidad de compra por 
arriba del millón y medio de pesos. Los proyectos inmobiliarios como Parques Polanco han sido galardonados con el 

Premio Obras Cemex en la categoría Comercial y de Usos Mixtos y con otros reconocimientos por concepto de 
arquitectura del paisaje. (Cinthya Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/nuevo-polanco-vivir-en-10-kms-43228.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Adiós a las alianzas 
El cortejo del perredismo con los panistas llegará a su fin.  
El desgaste de “Los Chuchos” al interior del Partido de la Revolución Democrática cobra factura, y estos 
cederán a una de las demandas de la mayoría de las tribus, y no es otra que las alianzas electorales, 
principalmente con Acción Nacional y el PRI. 
Será entre el 24 y 27 de octubre cuando en el Congreso Nacional se tome el acuerdo. 

La decisión será un “balde de agua fría” para el Señor de los Cerros, quien trabaja para repetir la estrategia 
local en su proyecto político del 2018 y para conformar una gran alianza. 
La alianza perredista de este año fue incluso violatoria a los acuerdos del Congreso Nacional del Sol Azteca, que 
decían que “nada con el PAN”; sin embargo, en algunos estados donde predomina la corriente de Nueva 
Izquierda ignoraron el acuerdo. 

El operador Miguel Ángel Barbosa es en estos momentos el más preocupado por las reformas Hacendaria y 
Energética, aunque la alianza también le beneficiaría por un año y ocho meses, pero no puede descuidar el 

negocio en el Senado. 
Si bien “Los Chuchos” van a mantener la presidencia nacional, tendrán que compartir con los demás y, salvo el 
cariño que le expresan ellos al panismo junto con Foro Nuevo Sol, las demás tribus odian todo lo que es azul y 
blanco. 
El enemigo en casa 
La semana pasada cuestionaron a Javier Lozano sobre si tenía aspiraciones para la gubernatura en el 2018, su 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/1-mdd-por-cambiar-un-articulo-de-la-reforma-43225.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/1-mdd-por-cambiar-un-articulo-de-la-reforma-43225.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/ninios-dispuestos-a-defender-su-escuela-43227.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/nuevo-polanco-vivir-en-10-kms-43228.html
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respuesta fue en el sentido de que la mayor parte de su trabajo lo hace a nivel nacional, por lo tanto no se 
descarta en ningún caso. 
Lozano Alarcón hasta ahora es más conocido y tiene una exposición mediática más que el Señor de los Cerros, 
además de que tiene aliados como Cordero, que respaldaría sus aspiraciones presidenciales.  
Sapiens 2.0, el inicio 

A partir del día de hoy nuestros lectores tendrán la oportunidad de leer a uno de los mejores periodistas de 
Puebla, quien además es el alma de la redacción de Intolerancia Diario. 
En su andar por los medios, Cirilo Ramos ha absorbido la esencia de diversas redacciones, las cuales le han 
dado la sapiencia que hoy —convertida en columna— enriquecerá la página 4 de este rotativo. 
Sin duda, esta columna será, a partir de hoy, una referencia obligada entre el “circulo rojo” de Puebla.  

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2689 

 
(SapienS 2.0/Cirilo Ramos Salas) 
 

Tehuacanazo puro 
Con esta entrega iniciamos un espacio analítico de Política 2.0, aquella que, a diferencia de la tradicional, se 
genera desde la intimidad ciudadana y que a través de las redes sociales se convierte en el contrapeso del 
poder. 
Y fue así que la semana pasada nos enteramos del bochornoso caso del Hospital de la Mujer de Tehuacán. 
Bastó que un video —donde se muestra a una mujer dando a luz en el lobby del moderno nosocomio de la 
Secretaría de Salud— apareciera en YouTube para convertirse en un escándalo de dimensiones globales. 

Fue sin duda un tehuacanazo al estilo 2.0 para el gobierno morenovallista, que no tuvo más remedio que cesar 
al director de hospital, José Hassan Chalini. 

Pero cabe precisar que el “fulminante” despido fue “por no informar oportunamente del incidente” (sic). 
La pregunta surge. De haber informado oportunamente, ¿el doctor Hassan aún seguiría en el cargo? En defensa 
del doctor Hassan, podríamos argumentar que no cuenta con los formatos para “Reporte oportuno de 
incidentes” que le exige la administración del Señor de los Cerros; y, en este caso, el responsable sería el 
director de Planeación en Salud, Felipe Sandoval, quien en los tres años que lleva en el puesto no ha tenido 

tiempo para diseñar y distribuir los “Formatos para reporte oportuno de incidentes”. 
Se destapa la cloaca 
Más allá del caso de negligencia médica que las autoridades federales investigarán y en su caso sancionarán, el 
tehuacanazo de YouTube destapó la “cloaca” que existe por la voracidad de las autoridades de Salud y del 
Seguro Popular. 
La orden morenovallista fue precisa: Hay que afiliar al mayor número posible de poblanos, familias enteras, al 

Seguro Popular. El mandato fue acatado a carta cabal, pero las consecuencias empiezan a saltar. 
No se calculó si la infraestructura hospitalaria y capacidad instalada que existe en la entidad era la suficiente 

para atender a la población con estándares de calidad y calidez. 
Por ello es que el Hospital de la Mujer en Puebla ingresa todo el número disponible de mujeres en trabajo de 
parto, aunque no se les pueda atender. 
En ocasiones, no una, sino hasta dos ambulancias colectivas salen por la puerta de atrás del Hospital de la 
Mujer, media docena en cada ambulancia, para trasladarles al Hospital Universitario. 

Aquí surge una pregunta: ¿Por qué no, por un sistema de domicialización, estos pacientes acuden directamente 
a hospitales como el Universitario o el de la Cruz Roja? 
No, de lo que se trata es que el Hospital Universitario facture a Servicios de Salud el cobro de esta atención y, 
a su vez, Servicios de Salud cobre al Seguro Popular a precios exorbitantes y costos inflados en medicamentos 
e insumos. 
Esto está provocando congestionamiento de los hospitales de la Secretaría de Salud, que además carecen del 
personal suficiente, de ahí que ocurran estos y otros casos como “banquetazos”, “taxicazos”, “camazos” o 

“camillazos”, cuando la paciente tiene su parto en la banqueta del hospital, en el asiento trasero de un taxi o 
en la cama o camilla del hospital, y existen hasta casos de “cubetazos”, cuando el bebé cae en una de las 

cubetas de la congestionada sala de partos. 
No cabe duda, una vez más la demanda superó la oferta, en detrimento en los que creyeron en el Seguro 
Popular. 
http://www.intoleranciadiario.com/media/diario/diario.pdf 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Los porqué del caso Tepeaca 
Un amable lector envió un correo a esta columna, donde manifiesta su preocupación por lo que ocurre 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2689
http://www.intoleranciadiario.com/media/diario/diario.pdf
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actualmente en el Juzgado Penal de Tepeaca, donde las fugas de delincuentes y la complacencia del Poder 
Judicial con el juez José Luis Arenas Juárez han “apestado” de corrupción todo el Tribunal Superior de Justicia. 
De entrada, formula las siguientes preguntas: 
 “a).- ¿Por qué el Pleno del Tribunal Superior de Justicia no ha ordenado una visita extraordinaria al Juzgado 
Penal de Tepeaca? 

”b).- ¿Por qué el Director de Averiguaciones Previas de la Zona Foránea Poniente de repente dejó de hacer 
pesquisas ministeriales en contra del Juez Penal de Tepeaca a raíz de una llamada telefónica de ‘arriba’? 
”c).- ¿ Por qué el magistrado marinista ELIER MARTINEZ AYUSO ha defendido en el Pleno del Tribunal a capa y 
espada a José Luis Arenas Juárez? 
”d.- ¿Por qué ROBERTO FLORES TOLEDANO autorizó el nombramiento de base de LUIS ANTONIO IBARRA 

PEREZ como Diligenciario del Juzgado Penal de Tepeaca a propuesta de JOSE LUIS ARENAS JUAREZ, siendo 
que ni cédula profesional como licenciado en derecho tiene dicho empleado menor, siendo REQUISITO 

INDISPENSABLE SER ABOGADO PARA FUNGIR COMO DILIGENCIARIO, según la Ley Orgánica del Poder Judicial 
del Estado? 
¿QUE COMPLICIDADES HAY ENTRE JUEZ Y DILIGENCIARIO? 
”e.- Finalmente, ¿Para qué se reunieron a desayunar el lunes pasado en el restaurante la ruta de los vinos del 
complejo cultural universitario el todo poderoso magistrado Alfredo Mendoza con la magistrada María de los 
Ángeles Juárez Hernández? ¿Acaso para planear cómo presionar a Flores Toledano para que no cambien de 
adscripción a su vástago?”. 

Hasta aquí la carta. 
Se reciben respuestas. 
Boñiga en la PGR Puebla 
Otra carta a esta columna revela sendas faltas en la PGR que aquí le presento. 

 “El pasado 26 de septiembre de 2013, el juez primero de distrito en el estado, con residencia en San Andrés 
Cholula, Pue., libró orden de reaprehensión en contra de los licenciados Yamel García y Francisco Rodríguez 

Castillo o Francisco Castillo Rodríguez ministerio público y secretario de quinta mesa investigadora de la 
delegación de Puebla de la pgr, por los delitos de cohecho y cometido por servidores públicos, derivado de una 
averiguación que inicio la VG de PGR México por una denuncia que presentaran familiares de un detenido que 
recibieron en 2012, pero como es costumbre elementos de la policía federal ministerial solo aprehendieron a 
Castillo y permitieron que la ministerio público Yamel García saliera de las oficinas de la recta para evadir la 
justicia y solicitara la protección de la justicia, entonces para que tanto teatro si dichos servidores públicos 
continúan laborando pese a que los licenciados Francisco y Mirna Yamel tienen otras indagatorias vigentes 

instruidas en su contra también por pedir dinero, y así hay otros empleados de la delegación de puebla como lo 
es el licenciado Marco Tulio y la licenciada Gloria Gil Carranco quien desde el 2009 sigue recibiendo las pollas 
de piratería que le hacen llegar los elementos la AFI y pidiendo en contubernio con los apoderado de marcas 
que denuncian los derechos de autor y propiedad intelectual a los familiares de los detenidos que caen en sus 

manos fuertes cantidades de dinero para otorgarles el perdón con la promesa que en el juzgado se desistirán 
de la denuncia, siendo que sus expedientes son archivados pues nunca encuentran a los denunciantes o los 
denunciantes se retractan como ya es costumbre y bien sabido con los agentes federales La Güera, El 

Quintanar, El Cubano y El Morris, entonces para que el señor Presidente de la República fomenta la denuncia si 
solo nos dan atole con el dedo y no se castiga a los funcionarios corruptos que están para impartir seguridad y 
justicia”. 
Hasta aquí la carta. 
La foto de un sospechoso 
El mero “cabecilla” autor intelectual del secuestro y asesinato del empresario Héctor Ortiz, por el que dos 

hombres y una mujer se encuentran sujetos a proceso, escapó presuntamente para McAllen, Texas, y podría 
llamarse Filiberto G. Valencia, alias “El Beto”. Este hombre tendría otra casa de seguridad en Lomas de 
Angelópolis.  
La foto circula en los medios policíacos como materia de investigación y llegó a esta columna. 
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Sospechoso. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2688 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Adiós al “feuderalismo”, hola a la centralización 

Lo más sorprendente es que en este proceso de recentralización, los gobernadores permanecen mudos. Se 
mueven en los drenajes de la política mexicana, ahí se quejan, pero hasta el momento ninguno ha hecho una 

declaración a favor del federalismo. Quizá en el fondo no les disguste tanto la idea de volver a los brazos de la 
Federación 
La reconstrucción de la pirámide política en la que el presidente es el jefe máximo de la nación pasa por 
reiniciar el proceso de centralización de decisiones y recursos en un nuevo movimiento del péndulo que 
marca la historia nacional: federalismo vs centralismo. Aunque las constituciones de 1824, 1857 y 1917 
señalan expresamente que México es un estado federal, en los hechos la impronta dominante es la 
centralización. Discurso contra realidad. El triunfo del PAN en las elecciones presidenciales abrió un espacio 

de federalismo que al final se convirtió en feuderalismo, según la expresión acuñada por Héctor Aguilar 
Camín, y que duró del 2000 al 2012: gobernadores-señores feudales que terminaron dilapidando y 
endeudando las arcas públicas, señores de horca y cuchillo que negociaron con el crimen organizado, 
perdieron el control de sus territorios y asumieron el control político para detener los procesos de transición 
democrática. Con Peña Nieto, todo indica que el feuderalismo llegó a su fin.  

Los gobernadores se preparan para perder casi todas las prebendas que ganaron entre 2000 y 2012, 

especialmente las referentes al uso indiscriminado del erario. Varios de los movimientos del tricolor, en su 
regreso a Los Pinos, se dirigen a desarmar el poder de los gobernadores, y la dedicatoria va dirigida 
especialmente a los del PRI, un poderoso sindicato de 21 mandatarios estatales que dudaban en apoyar a 
Peña Nieto ya que su victoria implicaría asumir que se convertiría en el nuevo jefe máximo del partido. La 
hora les llegó. 
En el conjunto de medidas que implican el regreso al centralismo y la caída del feuderalismo destaca la 
creación del Instituto Nacional de Elecciones que se encargará de sustituir al IFE y a los 32 órganos 

electorales locales, centralizando la función de organizar las elecciones de presidentes, gobernadores, 
alcaldes, diputados locales, así como de los integrantes del Congreso de la Unión. Para ello, 
deberán abrogarse todas las legislaciones electorales para sustituirlas por un código único. Además, 
también desaparecerán los 32 tribunales electorales y el TEPJF asumirá todos los juicios. Es decir, los 
partidos políticos van a construir un monstruo, aunque nada garantice que los comicios sean más baratos. Más 

dinero a la partidocracia.  
La creación del INE tiene como objetivo erosionar el poder de los gobernadores en su entorno local, 

atentos a que los organismos locales respondan a sus intereses y, por tanto, dejan pasar todas 
sus trapacerías. Los principales afectados serán los 21 gobernadores del tricolor quienes perderán el control 
de sus sucesiones.  
Como lo explicamos en una ocasión anterior, la recomposición del magisterio ha tenido como objetivo el 
retorno de las 60 secciones sindicales del SNTE al control de la SEP federal para que dejen de responder 
a los intereses de los gobernadores. La reforma educativa, entendido como una modificación de la relación 

laboral entre el Estado y los maestros, le da forma al establecer el catálogo único de docentes a través del 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2688
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censo de plazas y escuelas. La pinza se cierra con la centralización del FAEB para que sea la Federación 
quien pague a los maestros y las tesorerías estatales reciban solamente de forma contable ese dinero, pero no 
podrán disponer de él.  
El movimiento del péndulo que se mueve del feuderalismo a la centralización incluso se observa en 
la inminente aprobación del Código Penal Único, luego de la promulgación de la reforma constitucional 

que le da al Congreso de la Unión esa atribución. Con ese Código Único van a desaparecer los código 
procesales estatales, se uniformarán plazos y fases de la investigación, pero no habrá mecanismos 
regionales para afrontar la delincuencia ni enfoques específicos.  
Al final, el federalismo es una forma de Estado que permite convivir las diferentes regiones de un país para 
aglutinarlas en una sola nación. Por supuesto que la Federación es más fuerte que los estados, pero son 

las distintas vocaciones regionales las que permiten constituir la policromía del paisaje nacional. Sin embargo, 
nuestro federalismo es siempre desequilibrado al grado de terminar en un feuderalismo como el que se 

vivió entre 2000 y 2012 con gobernadores fuera de control. Pero también el centralismo es desequilibrado y 
su mejor paradigma es el monstruo del Distrito Federal. Su expresión política es el presidencialismo: jefe 
máximo, cúspide de la pirámide, único factor de decisión. ¿Un monarca a cambio de 32 señores feudales? 
Lo más sorprendente es que en este proceso de recentralización, los gobernadores permanecen mudos. Se 
mueven en los drenajes de la política mexicana, ahí se quejan, pero hasta el momento ninguno ha hecho 
una declaración a favor del federalismo. Quizá en el fondo no les disguste tanto la idea de volver a los 
brazos de la Federación ante la multitud de problemas que los aquejan y no atinan a resolver: si no es el 

crimen organizado son los desastres naturales y si no los maestros. Total, en los últimos 12 años sus 
presupuestos crecieron arriba del 200 o 300 por ciento, así como las transferencias federales. Quizá en este 
momento ya no sea cuestión de ganar sino de no perder. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30007-adios-al-feuderalismo-

hola-a-la-centralizacion 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
Ese protocolo que tú ves ahí, tan atento y arrogante, sólo sabe hacer sufrir 
Hace meses un cirujano del Sistema Estatal de Salud me comentó que los servicios médicos de Puebla 
entrarían en crisis burocrática no tardando. Y me lo dijo porque él ya sufría las consecuencias del papeleo, la 
firma y el sello. Por ejemplo, no podía iniciar una operación si no se lo autorizaba el área administrativa. Mi 
pregunta fue: ¿Y si el paciente llega grave, en riesgo de muerte y urgido de ser intervenido? Su respuesta fue 
insensible: ¡No importa, el protocolo médico y administrativoes el protocolo y debe seguirse al pie de la letra! 

Por eso hoy que leo las declaraciones del secretario de salud, Roberto Rivero, a propósito de la mujer que parió 
en la sala de espera del Hospital de la Mujer de Tehuacán, me viene al recuerdo la advertencia de mi amigo 
cirujano acerca del citado protocolo yque por supuesto no coincide en nada con la justificante del secretario de 
salud. Veamos. Él dice que lo que pasó pasó por no seguir el protocolo médico y administrativo, y yo le 

pregunto: ¿No habrá sido lo opuesto? Es decir, por haberlo seguido a pie juntillas.  
Revisemos el caso. María del Carmen llegó al Hospital de la Mujer para que la atendieran a las 2 de la tarde. 
Hizo antesala. Sufrió dolores. Desde que llegó llegó con contracciones y pese a ello la recepcionista la sometió 

para que esperara su turno con todo y que el padre de María del Carmen, Juan Oseguera, exigió que la pasaran 
a urgencias por la situación que enfrentaba.  
Dos horas después, a las 4 pm, María del Carmen alumbró a su bebé en el frío piso de la sala de espera. Igual 
que como ocurre con los policías en situaciones de emergencia los médicos y enfermeras llegaron cuando todo 
había pasado y el niño ya estaba afuera del vientre materno. ¿Fue el protocolo médico y administrativo? ¿Fue 
la instrucción del director del hospital de atender a los pacientes conforme van llegando sin importar la 

gravedad del asunto? ¿Fue la insensibilidad de la recepcionista? ¿O fueron las tres cosas juntas? 
Como suele ocurrir en este tipo de casos el hilo se rompió por lo más delgado, cesaron, un rayo partió, 
fulminaron al director del Hospital de la Mujer de Tehuacán, José Hassan Challini, para amainar las críticas. Es 
lógico. Pero, ¿y si el protocolo médico y administrativo fue el verdadero responsable? Se entiende pues que 

resulta más fácil despedir a una persona que aceptar públicamente que el protocolo de los servicios médicos de 
Puebla es un verdadero fiasco, un error, una basura, un grillete burocrático que impide a médicos, 
recepcionistas y enfermeras atender oportunamente al paciente en situación de emergencia.  

Después del niño ahogado ojalá y tapen el pozo. Y si el famoso protocolo evidenció con María del Carmen que 
no funciona, pues que lo tiren a la basura, que lo quemen, porque una atención médica pronta y expedita salva 
vidas. Los médicos lo saben mejor que nosotros, la vida y la muerte dependen en gran medida del reloj y de 
las manos en que caemos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/29971-ese-protocolo-que-tu-
ves-ahi-tan-atento-y-arrogante-solo-sabe-hacer-sufrir 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30007-adios-al-feuderalismo-hola-a-la-centralizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/30007-adios-al-feuderalismo-hola-a-la-centralizacion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/29971-ese-protocolo-que-tu-ves-ahi-tan-atento-y-arrogante-solo-sabe-hacer-sufrir
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/29971-ese-protocolo-que-tu-ves-ahi-tan-atento-y-arrogante-solo-sabe-hacer-sufrir
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿El Pacto por México tiene caducidad? 
Según el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el Pacto por México será permanente pues 
permite la solución de problemas mediante acuerdos democráticos entre las principales fuerzas políticas del 

país y lo mismo opinan los dirigentes nacionales del PRI y del PRD. 
Ah pero el dirigente panista Gustavo Madero opina lo contrario. El Pacto tiene fecha de caducidad y según él, 
ya está llegando a su fin. 
Los pobres panistas siempre han pensado que ellos son únicos y que sin ellos, la patria se acaba. 

Cuando llegaron a la Presidencia de la República iban a salvar a la nación de 71 años perdidos en los que fue 
gobernada por gobiernos surgidos del Partido Revolucionario Institucional. 
Y si no ha sido por maniobras desesperadas en las que tuvo que intervenir la poderosa líder del magisterio 

nacional, tan golpeada y despreciada por los mismos panistas, el tiempo del PAN se hubiera terminado en el 
sexenio foxista. 
El país tuvo que resistir otros seis años de ineficiencia y corrupción en el gobierno de la república y cuando 
llega de vuelta el PRI, los ciudadanos decidieron que era mejor un malo por conocido que un “bueno” también 
ya conocido en doce años de desgobierno; los priistas no los marginan sino que los llaman, lo mismo que al 
partido que supuestamente representa a la izquierda, para celebrar un pacto mediante el cual se tengan 
acuerdos en beneficio del país destrozado por las torpezas de los gobiernos panistas. 

Ya en el Pacto adoptan una pose de perdonavidas, muy común entre los derechistas del mundo, y empiezan a 
chantajear al gobierno. O se aprueba esto primero o nos vamos; o se hace lo que estamos proponiendo, o el 
Pacto se acaba. No se han dado cuenta o no quieren darse cuenta de que sin el Pacto, el PAN sería otro de los 

partiditos políticos que sin alianzas no alcanzarían el 2 por ciento de la votación y perderían su registro. 
Estando en el poder lo perdieron en la elección de gobernador en Guerrero al obtener sólo el 1.4 por ciento de 
los votos, y no sólo es Guerrero sino en muchos estados de la República, no alcanzarían el 2 por ciento o si 

acaso llegarían a ese porcentaje de panzazo. 
En sus inicios Acción Nacional amenazaba con ser un gran partido, pero la soberbia ha sido su principal 
enemigo. Sus fundadores fueron en muchos casos brillantes profesionistas, principalmente abogados, que 
agruparon a las clases medias en entidades del centro del país de fuerte raigambre católica como Guanajuato, 
Jalisco, Michoacán. Y llegaron a ser una fuerza importante en algunos estados del norte como Baja California, 
Chihuahua y Sonora.  
En Chihuahua llegaron a arrasarlo todo: ganaron la gubernatura con Francisco Barrios, el Congreso local y casi 

todas las presidencias municipales. Durante un sexenio gobernaron mal y al siguiente sexenio, por cierto con 
un poblano como delegado nacional del PRI Melquiades Morales Flores, lo perdieron todo. Lo que se dice todo y 
no han vuelto a recuperarlo. 
Y Chihuahua fue un baluarte panista con Luis H. Álvarez como candidato a presidente municipal de Ciudad 

Juárez, primero, y luego como candidato a la gubernatura. Por eso Álvarez es importante como impulsor de la 
democracia en México y bien merecido fue el homenaje que el actual Ayuntamiento Panista de Puebla le rindió. 
Pero el PAN se ha transformado a lo largo de su historia y ahora está como el PRI, lleno de oportunistas que ni 

saben qué es el PAN, ni les importa. 
Cuando Manuel Gómez Morín, su fundador, inició la aventura de formar un partido, se le llamó partido de 
banqueros, de empresarios, etc., y no lo era. Era, sí, un partido de derecha con relevantes líderes de la 
derecha católica como Efraín González Luna, Luis Calderón Vega y otros, pero partido de empresarios se volvió 
cuando arribaron a sus filas empresarios de la Coparmex y de otros organismos empresariales, a raíz de que 
éstos abandonaron las filas priistas por la nacionalización de la banca por José López Portillo. 

Los panistas actuales no tienen ideología clara, no han demostrado tener proyecto de gobierno, carecen de 
oficio político y de sensibilidad social. Bueno, su desprestigio como gobernantes lo lograron sin esforzarse en 
seis años de gobernar al país y lo reafirmaron con otros seis. Esa es la realidad, lo demás es demagogia. 
Candidaturas al 50 por ciento 

Con motivo de haberse celebrado el 60 aniversario del voto a la mujer, concedido en 1953 durante 
el gobierno de Adolfo Ruiz Cortines, el presidente Enrique Peña Nieto propuso que en la reforma 
política se incluya que el 50 por ciento de las candidaturas a puestos de elección popular sean 

ocupadas por mujeres. 
Y es que pese a las seis décadas transcurridas desde que por primera vez las mujeres votaron en nuestro país, 
su participación en política sigue siendo muy pobre. 
Un porcentaje mínimo de mujeres ocupan curules en los congresos locales, en el Congreso federal, en la 
Cámara de Senadores y no se diga en las presidencias municipales. El machismo sigue prevaleciendo y se 
requiere de un ordenamiento legal para que las cosas cambien. 
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Pero ahora se presentará otro problema: ningún partido, ni siquiera el PRI, cuentan con el número de mujeres 
con oficio político para poderlas presentar como opciones ganadoras en las campañas próximas.  
Los partidos, todos, carecen de estructura y de organización. Son partidos electoreros que han abandonado por 
completo la capacitación de sus militantes. En sus organizaciones juveniles, las mujeres brillan por su ausencia 
y en las de adultos también.  

La capacitación tendrá que darse sobre la marcha, pues no hay otra forma.  
El PRI tiene establecido en sus estatutos la famosa igualdad de género que significa que por cada candidato 
hombre, debe haber una mujer y se incluyen a los candidatos suplentes, y aún así tiene que pasar “las de Caín” 
para poder cumplir con ese requisito. 
Ahora el 50 por ciento de candidatos propietarios a todos los puestos de elección popular, deben ser mujeres y 

sus suplentes también. Esto quiere decir que no habrá candidaturas de relleno. 
Todos los partidos deberán empeñarse en formar a sus militantes del sexo femenino para que llegado el caso, 

tengan cuadros de dónde echar mano para cumplir con la nueva disposición. Por lo pronto pasarán serias 
dificultades para la próxima elección, porque Roma no se hizo en un día. Hay que ponerse a trabajar a la voz 
de ya. Y no va a ser fácil. La realidad es la realidad. 
Casas para habitantes de Tlaola 
Ciento treinta y cuatro familias de Huixtla, del municipio de Tlaola en la Sierra Norte de Puebla, 
perdieron sus viviendas por los fenómenos meteorológicos que acaban de pasar. 
Ayer el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas y el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, 

estuvieron en esa población para colocar la primera piedra del conjunto de 134 casas que han empezado a 
construirse para reponer las que perdieron las familias afectadas. 
La inversión será de 22 millones de pesos y se utilizará mano de obra de la región, de los propios afectados 
incluso, para que tengan un ingreso que les permita superar las pérdidas que sufrieron con las intensas lluvias. 

El gobernador tuvo un día antes, una reunión con secretarios de estado, los de Gobernación, Defensa y Marina 
y con gobernadores de la zona centro-sur, para coordinarse mejor en la lucha contra la delincuencia. En esa 

reunión se acordó que los mandos policiacos tengan capacitación en el centro “Mariano Matamoros” de esta 
capital.  
Estuvieron los gobernadores de Hidalgo, Tlaxcala, Guerrero, Distrito Federal, Estado de México y Puebla, así 
como los titulares de Seguridad del gobierno federal y de los estados participantes y otros funcionarios. 
Prisiones mexicanas, bomba de tiempo 
“Las prisiones mexicanas son una bomba de tiempo. Pueden explotar en cualquier momento”, dicen 
expertos en la materia. 

Afirman que el 50 por ciento de los penales establecidos en el territorio nacional rebasan su capacidad y que en 
la mayoría de los casos están al 124 por ciento. 
Este es un problema que se ha venido agravando, pero que a raíz de la “guerra” iniciada por Felipe Calderón 
contra la delincuencia organizada ha rebasado todos los pronósticos pues esa guerra se inició a puro valor 

mexicano, sin tener ni a la gente adecuada para enfrentar a las bandas armadas, sin tener prisiones suficientes 
y adecuadas, sin el armamento necesario y ahora todos es problema. 
Ya sobre la marcha se dieron cuenta de que la policía era muy corrupta, que las prisiones no tenían capacidad 

para lo que se venía encima, que hasta el Ejército carecía de armamento adecuado para enfrentar a los 
criminales, y todas esas carencias empezaron a cubrirse a la carrera. Ahora hay otros problemas como el de las 
prisiones que rebasan con mucho su capacidad y el de las policías comunitarias, formadas por ciudadanos 
desesperados porque las fuerzas de seguridad oficiales no les protegen adecuadamente. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29973-el-pacto-por-mexico-tiene-
caducidad 

 

 
 
(En Punto) 
 

Muy contundentes en la exposición de sus ideas no fueron, pero los diputados ¡priistas! que ayer renunciaron a 
su bancada en el Congreso del Estado propinaron un duro revés al partido tricolor, que tras los comicios de 

2010 y 2013 no encuentra cómo organizar sus estrategias para, por lo menos, intentar la recomposición. 
En una sorpresiva conferencia de prensa, los legisladores emanados del tricolor, Zenorina González Ortega, 
Elvia Suárez Ramírez, Ramón Felipe López Campos, Juan Manuel Jiménez García e Iván Conrado Camacho 
anunciaron la separación del grupo parlamentario y la conformación de una fracción independiente, a la que se 
sumará el ex tricolor Alejandro Oaxaca Carreón. 
Bien por ellos. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29973-el-pacto-por-mexico-tiene-caducidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/29973-el-pacto-por-mexico-tiene-caducidad
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En esto de la política partidista ya se ha visto que cada quién termina emprendiendo las acciones que más 
convienen a sus intereses. 
Dijeron que se marchan de los brazos del PRI por las diferencias que han venido gestándose con su ahora ex 
coordinador, Ernesto Leyva Córdova, desde la aprobación de los PPS para alumbrado público en 17 municipios 
y la autorización para la venta de los organismos operadores de agua potable a particulares.  

Eso quedó claro desde aquella ocasión. 
Que unos 'jalaban' para un lado y otros para otro. 
Lo que llama la atención de los diputados ahora presuntamente independientes es que no se irán del PRI. 
Así como lo lee. 
Muy abusados, anunciaron su salida de la fracción tricolor en el Legislativo, pero no del partido del que, se 

presume, pretenden seguir lucrando políticamente en el futuro. 
Así cualquiera. 

Interesante hubiera sido que, además de renegar de la bancada, lo hicieran también del PRI, renunciaran y 
partieran de manera libre en busca de nuevos horizontes. 
Eso no ocurrió. 
Salvo el caso de Oaxaca que ya no pertenece a las filas del PRI, los demás eligieron el camino fácil. 
*** 
Justo en medio de la tensión por la cercanía del plazo para que el Congreso resuelva el conflicto limítrofe entre 
Puebla y San Andrés Cholula, la Suprema Corte de Justicia de la Nación asestó un golpe a las autoridades del 

municipio cholulteca. 
El máximo órgano judicial del país desechó el recurso que los sanandreseños habían interpuesto contra de la 
determinación de la Corte que consideraba improcedente una controversia constitucional promovida en contra 
de la Comuna de Puebla.  

La respuesta de la Corte fue clara: "Notoriamente improcedente", con lo que se aborta la solicitud para abrir un 
procedimiento en contra de la capital del estado por la presunta comisión de actos de autoridad fuera de su 

territorio. 
Sin proponérselo, porque seguramente no se lo propusieron así, los magistrados le dieron una buna noticia al 
gobierno municipal de Puebla, puesto que permiten preparar el terreno para la emisión de un fallo favorable a 
la capital del estado. 
La negativa del máximo tribunal fue emitida el 2 de octubre, hecho que podría tener algo o mucho que ver con 
la reciente beligerancia de algunos sanandreseños. 
Los actos por la defensa del territorio, que se le achacan a un diputado local electo, comenzaron el 7 de 

octubre. 
Tal vez representan una respuesta al resolutivo de la Corte. 
Algo así como una medida de presión política y mediática para tratar de revertir una decisión que anticipan 
negativa. 

Es posible. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156965.htm 

 
(De Facto / Efraín Núñez) 
 

Crisis de confianza en el IEE 
A propósito de la defensa a ultranza que esta semana hicieron de las instituciones electorales los integrantes 
del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) y los magistrados del Tribunal Electoral del Estado 
(TEEP) cabe hacer varias reflexiones.  
Y es que según el último estudio de la empresa Parametría la gente poco confía en los institutos locales, 
mientras que el IFE es una institución que goza de cabal salud, al menos en términos de confiabilidad frente al 
electorado.  

El mencionado estudio, hecho público por la firma en plena discusión pública por la posible creación del 
Instituto Nacional Electoral (INE) que traería consigo la desaparición del IEE, establece que un 44 por ciento de 

los encuestados está de acuerdo la extinción de estos organismos, 33 por ciento en desacuerdo, 17 por ciento 
ni de acuerdo, ni en desacuerdo, mientras que un 6 por ciento desconoce del tema.  
Pero la encuesta ofrece su dato más revelador cuando señala que de 2007 a la fecha, la confianza que inspiran 
los institutos electorales en los estados disminuyó de manera significativa.  

En 2007 un 51 por ciento de los encuestados tenía media o mucha confianza en los institutos locales, mientras 
que en 2013 la tendencia se redujo al 46 por ciento.  
En contraparte, subió la tendencia sobre poca o nula confianza en el instituto electoral local con un 52 por 
ciento en la última medición, mientras que en 2007 esa tendencia era el 46 por ciento. 
Los resultados del estudio no tienen pierde cuando se aborda la pregunta respecto a ¿quién organiza mejor las 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156965.htm
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elecciones? Ante la cual los encuestados contestaron en un 60 por ciento que el IFE, en contraste con el 19 por 
ciento que opina que las instituciones locales lo hacen mejor que el organismo federal.  
Incluso esta tendencia es menor al 22 por ciento de los encuestados que reconoció desconocer sobre el tema 
en cuestión. 
Para los encuestados el órgano electoral federal promueve mejor el voto, se desempeña como un árbitro 

imparcial y contribuye más a la vida democrática que sus pares en los estados. En esta medición la tendencia 
es de 53, 41 y 41 por ciento, respetivamente.  
¡Qué le parece! 
Pues resulta que lejos de las posiciones políticas, las defensas a ultranza de consejeros del IEE y magistrados 
del TEEP -quienes están en riesgo de perder percepciones mensuales superiores a los 60 mil pesos -y de la 

bocanada de aire fresco que dio a la causa de estos organismos el respaldo de Armando Maitret Hernández, 
magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es importante destacar la opinión 

de los ciudadanos.  
Por cierto, en los pasillos del IEE se comenta que la preocupación de perder sus empleos es real entre los 
consejeros participativos y entre los que pareciera que únicamente votan de manera mecánica las decisiones 
del "Consejo General".  
Sin embargo, a tres meses de la jornada electoral se percibe que se acabaron los temas que puede abordar el 
IEE, que a pesar de ser un órgano permanente, hasta el momento hay sido ajeno a la celebración por los 60 
años del voto de la mujer en México. 

A diferencia del desplegado firmado por Armando Guerrero Ramírez para defender su chamba, hasta el 
momento ha sido ausente alguna mención sobre dicha conmemoración y tampoco hay en puerta ceremonias 
organizadas por los consejeros.  
No vaya ser que en el IEE además de los recursos también se les acabaron las ideas y lo peor, la memoria.  

¡Congruencia señores consejeros! 
LA VENGANZA LEGISLATIVA 

Que la separación de los cinco diputados priistas de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado 
no tiene mayor connotación que la venganza política.  
Y es que todos y cada uno de los implicados, incluido el ex priista Alejandro Oaxaca Carreón, tenían cuentas 
pendientes con el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo.  
Veamos algunos ejemplos. 
A Zenorina González su partido le ofreció una candidatura en Huauchinango y sin mayor aviso fue bajada de la 
contienda.  

Al cuñado de Elvia Suárez, José Alejandro Vera Palacios, el PRI le negó la candidatura a la alcaldía de Grajales 
que sí encontró en Puebla Unida. 
El hermano de Ramón Felipe López Campos tampoco fue candidato por Huaquechula pese a la perseverancia 
del diputado.  

Sin embargo, en la fracción del PRI se comenta que poco los extrañarán a los hoy diputados independientes, 
pues su aportación era por decir lo menos, mínima.  
Y también tienen claro que el remitente de la intentona apunta a Casa Aguayo, donde yacen los intereses 

económicos de la fracción "Pacto por México". 
¿Será? 
¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Trascendidos para arrancar semana 
Que la crisis jurídica que tiene a la Ruta Bicentenario "A" cerca de la extinción ha superado la capacidad de 

respuesta de Sergio Galindo López, quien se ostentaba como presidente y representante legal de ese sistema 
de transporte ante los ojos de las autoridades. 

Dado el tamaño del conflicto, el personaje que ha sustituido al ex candidato del PRI a la presidencia municipal 
de San Pedro Cholula en la representación de los concesionarios es el mismísimo Abraham Sánchez González, 
ex colaborador del otrora secretario de Comunicaciones y Transportes Valentín Meneses Rojas. 
Sánchez González, que se desempeñó como coordinador general del transporte en una parte del sexenio 

marinista, ha buscado de manera sigilosa el respaldo de algunas empresas y de sus operadores para realizar 
una protesta en contra del gobierno del estado, al que pretende acusar del presunto retiro injustificado de los 
31 camiones que prestaban el servicio en la Bicentenario "A". 
Se sabe que en la Secretaría de Transportes, donde despacha Bernardo Huerta Couttolenc, han decidido tomar 
las medidas necesarias para contrarrestar los efectos de una eventual embestida por parte de los 
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concesionarios involucrados, quienes ya se consideran a sí mismos en desgracia. 
Esas "medidas necesarias" podrían llevar a desenmarañar la red de complicidades y negocios al amparo del 
poder que se orquestaron con la entrega de las concesiones en la gestión de Meneses Rojas. 
En el inmueble de la colonia La Paz poseen la certeza de que junto con el ex secretario Meneses, quienes tienen 
mucho que explicar sobre los orígenes de esa ruta son Abraham Sánchez González, Anuar Musalem Valencia -

que fungió como director de operación del transporte-y un concesionario clave para las indagatorias de nombre 
Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz. 
Este supuesto empresario del transporte tiene estudios de doctorado en Antropología Social por la Universidad 
Iberoamericana, ha sido profesor-investigador de la Universidad Autónoma de Tlaxcala y del Colegio de ese 
mismo estado, y se desempeña como director de Planeación y Evaluación del ayuntamiento que gobierna el 

priista Pedro Pérez Lira en la capital de aquella entidad. 
De Tlaxcala, mera coincidencia, también es oriundo el ex titular de la SCT. 

*** 
Que al presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, le han parecido desafortunadas las más 
recientes declaraciones del también edil electo de San Andrés Cholula, Leoncio Paisano Arias, con relación a la 
disputa limítrofe. 
Al término de la conferencia de prensa que ofreció el domingo para dar a conocer los detalles de los foros 
ciudadanos de consulta, fuera de grabadoras, Gali confesó a los reporteros de la fuente que endurecerá su 
discurso en caso de que 'Leo' Paisano insista en llamar a los sanandreseños a la defensa de su territorio, como 

lo hizo el martes con el alcalde interino Andrés Cóyotl Cóyotl. 
El ex secretario de Infraestructura de la administración estatal sacó a cuento el acuerdo firmado con Paisano en 
campaña, un 24 de junio, en el que ambos se comprometieron a pugnar por la certeza jurídica y estabilidad de 
la zona, pero sobre todo, a respetar el fallo del Congreso del Estado. 

Como marchan las expresiones de inconformidad del lado de San Andrés, parece que no existe la menor 
intención del presidente municipal electo por acatar un resultado desfavorable. 

Eso es lo que Gali quiere reclamarle a Paisano, que ahora, por lo menos en apariencia, no quiera cumplir con su 
parte del acuerdo. 
*** 
Que la exhibición de los ánimos caldeados en la franja en disputa que comparten Puebla y San Andrés Cholula 
obligó al titular de la Secretaría General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, a aplicarse a fondo en las 
tareas mediadoras entre las partes en conflicto. 
Maldonado ha convocado a los protagonistas, entre ellos los diputados integrantes de la Comisión de 

Gobernación y Puntos Constitucionales, a sostener reuniones casi con carácter de urgencia para meterlos a 
todos en idéntica línea discursiva. 
Lo que el jefe de gabinete quiere es que desaparezca la percepción pública de que podría estallar un conflicto 
social en caso de que uno de los dos municipios involucrados, pero principalmente San Andrés, decida ignorar 

la voz del Congreso. 
Para eso Maldonado ha determinado tomar las riendas del asunto de forma personal, sin intermediarios, 
mientras convence a unos y otros de las bondades de conducirse sin sobresaltos ni exabruptos, al menos no 

frente a los medios de comunicación. 
Complejo el reto que tiene por delante. 
Sobre todo si, como se dice al interior del Poder Legislativo -entre panistas y priistas-, uno de los principales 
promotores de la guerra de declaraciones de la semana pasada fue, ni más ni menos, que Miguel Ángel Huepa 
Pérez. 
¿Será? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156969.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
Esta es la cruz que me ha tocado cargar, Madre mía 

CUANDO ESCRIBO ESTAS confesiones ya no me quiebra ni derriba esa inefable aflicción y dolor que me había 
hundido en la tristeza. Nunca pensé que como padre bebería el cáliz más doloroso y amargo de la partida, del 
adiós de mi hija, Elisa Alejandría, a la patria celestial. Habían sido 23 años de intensísima felicidad, de vida 
plena. Tiempos en que las mieles de la vida dulcificaban e iluminaban; hacían florecer nuestras vidas entre las 

alegrías, las satisfacciones y las ilusiones cotidianas; inundaban de sueños y de proyectos nuestro hogar y 
nuestros sueños familiares. 
ME SOSTIENE Y LEVANTA de tan desconsolador quebranto la luminosa esperanza, la fe salvadora que me avisa 
con diversos signos espirituales y terrenales (que sólo pueden provenir de la infinita y divina misericordia y 
amor de Dios, de Jesús de las Maravillas y María Santísima, en quienes he soportado mis pesares y 
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desconsuelo; depositado mis creencias y confianza; implorando el alivio espiritual) que Elisa Alejandría ha 
ahondado, ha trascendido de una vida terrenal a la vida donde las almas encuentran la verdadera paz de la 
felicidad y la alegría, viven intensa y eternamente, sin ansiedades y angustias, sin penurias y placeres, sin 
apuros ni pasiones, sin los deseos y satisfacciones humanas, encima de las vanidades del poder y la riqueza, 
arriba del hedonismo y la violencia de nuestro tiempo. 

LA VIDA NO se acaba. Nuestros seres queridos no se van para siempre, al vacío, a la nada. Somos tan 
finitamente racionales como infinitamente espirituales. De pronto nos dejan, en un indescriptible y dolorosísimo 
desprendimiento, una disminución de nuestra propia vida, un insondable y desesperado vacío que nos previene 
que nuestras vidas no volverán a ser como eran. Luego del gran desprendimiento (unidos en la fe, la 
misericordia y el amor a Dios), llega suave, acariciante, sanador el reencuentro al inicio de la tercera aurora. 

EL RENACIMIENTO EN la paz que consuela, que alivia, renueva el lazo invisible que nos vuelve a unir en la 
esencia y la sustancia desmaterializada. La paz de la reconfortación que llega desde el fondo de la ferviente e 

intensa oración; de la animosa búsqueda de la comunión, el perdón y la piedad con Dios. La vía dolorosa del 
sufrimiento y la aceptación de la voluntad de Dios en que he hallado ese punto de reunificación espiritual con 
mi amada Elisa. 
¡NO! NO LA he perdido. Su belleza es ahora la de un ángel frágil, delicado, bello, tierno, exquisitamente 
femenino, prometedor, que ilumina el camino de sus hermanos, su madre y el mío. Una embajadora ante la 
corte celestial que nos abrirá camino cuando nos toque rendir cuentas al altísimo. Elisa, transformada en ángel. 
Permanece. Sigue unida a nosotros. Nos ve. Nos siente. Nos oye. Nos ha visto llorar profusamente. Su triunfo y 

exaltación celestial es nuestro consuelo, el amor inextinguible que nos entrelaza. Tu amor, hija, y nuestro 
amor, nos alientan, consuelan y unen en este tránsito de la vida y los designios de Dios. 
ELIZA ALEJANDRÍA (mi beba), en tu celestial existencia permaneces por siempre y para siempre a nuestro 
lado. En todo tiempo. Ahora, mañana y siempre. En nuestro corazón, memoria, proyectos, sueños y anhelos. 

Te seguiremos amando, honrando y mimando como nuestra primera, única y última hija: tu madre, tu padre y 
hermanos. 

El DOLOR Y la pena, el desaliento, la soledad y la desesperanza huyen ante el sol radiante de la tercera aurora. 
Unidos estamos en el excelso y divino amor de Dios, nuestro señor. En la paz de la alegría y la felicidad de Dios 
viviremos unidos por siempre. 
EL 30 DE septiembre es y será para mí una fecha inolvidable hasta que cesen mis suspiros. Como lo han sido el 
28 de febrero, fecha en que mi madre, doña Altagracia, se anticipó al cielo para recibir a varios de sus hijos 
(mis hermanos), y ahora ha sido el ángel a quien encomendé a mi amadísima hija, su nieta. 
DIOS SIEMPRE NOS da plenitud de vida. Acá en la tierra y allá en el cielo. Aunque nos guarda algunas 

sorpresas que no tienen otro fin que corregirnos, llamarnos la atención, reorientarnos cuando no vamos por el 
camino indicado. 
MI MADRE NOS decía, con la sabiduría que sólo da la purificación en el sufrimiento: "cada uno de nosotros, 
hijos, tiene que cargar su propia cruz, emulando a Jesús, nuestro señor". La mía, la de padre de familia, la 

empecé a cargar el mismo 4 de septiembre, 26 días antes del ya descrito cambio de vida de mi hija, fecha en 
que Dios me hizo el milagro de mantener en esta vida terrenal a mi hijo, Alan de Jesús. 
EL 4 DE SEPTIEMBRE sufrió inexplicable e injustificado padecimiento que lo tuvo entre las dos dimensiones, la 

terrenal y la celestial, durante casi 15 días en terapia intensiva. Jesús de las Maravillas, le devolvió la vida, nos 
hace el milagro de una restauración física, mental y espiritual sólidamente esperanzadora. 
FUERON DOS TRAGOS muy amargos los del 4 y el 30 de septiembre, en mis dos hijos más pequeños. Pero el 
sol brilla allá afuera, penetra con sus rayos reconfortantes mi hogar. Siento que mi fe en Jesús de las 
Maravillas, en la Virgen María, en la poderosa oración sentida, cálida y ferviente en la que humilde y postrado 
me he refugiado para buscar el alivio, consuelo y explicación a mis penas, han evitado mi quebrantamiento 

físico, moral y espiritual. Le he pedido a Dios me sostenga con su mano fuerte para describir estas confesiones. 
NO HA SIDO fácil salir del ocaso de la desesperación, aflicción y desolación, hallar la apacible aceptación de los 
designios de Dios y fenómenos propios de la vida. He tenido que clamar, insistente al cielo, en esos momentos 
de agonía, y rememorar el pasaje evangélico en que Jesús, antes de ser sometido a su dolorosísimo suplicio, 
voluntariamente aceptado, invadido por la angustia y el temor de lo que le aguardaba, invocó a Abba, y le dijo: 

"padre, aparta de mi este cáliz, pero no se haga mi voluntad sino la tuya". 
HE RECURRIDO AL Padre Nuestro que Jesús nos enseñó: "Padre, hágase tu voluntad en la tierra como en el 

cielo". La voluntad de Dios se ha hecho en mis hijos. El amor y la bendición más grande que tiene un padre y 
una madre. Esa es la cruz que me tocó cargar, madre mía. 
MIS HERMANOS Y HERMANAS, mis amigos y amigas no me han abandonado en estos días de infortunio, 
esperanza y renacimiento. Especialmente gracias por su calor, comprensión y solidaridad a mi hermano de 
hace 5 décadas, Julián Abed Cesín; al padrino de 15 años de Elisa Alejandría, mi compadre, Manuel Bartlett 
Díaz; al arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, a mi sensible amigo, Eugenio Lira Rugarcía; al rector de la BUAP, 
Alfonso Esparza Ortiz; al rector de la UDLA, Luis Ernesto Derbez; al empresario Miguel Cesín; a mi amigo, Tony 
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Gali Fayad; a Roberto Rivero Trewarta, secretario de Salud; al exgobernador, Melquiades Morales Flores; a 
Alberto de la Fuente Guzmán, banquero grato, sin igual; a Juan Carlos Lastiri Quiroz, subsecretario de Sedesol. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156970.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Reclamo justo de alcaldes: el estado es hipotecado; los PPS son deuda pública 

Exacerbó al gobierno estatal que cuatro Presidentes Municipales Electos levantaran la voz para decir que no 

quieren endeudar a sus municipios con un plan de iluminación costoso. Hay luminarias sencillas y el dinero de 
participaciones e ingresos por recaudación podría utilizarse en obras que realmente necesita la gente. 
Inmediatamente salió la orden para que sus cancerberos buscaran a los culpables de lo que llamaron rebelión, 
señalando al Delegado de la SEDESOL, Juan Manuel Vega Rayet, de haber orquestado el desaguisado. 
El golpeteo contra Vega ha sido constante, intentando con esto desviar la verdadera intención del gobierno 
morenorosista de endeudar a 17 ayuntamientos por los próximos 10 años. 
No faltó la aparición del abogado del diablo, el Diputado Mario Riestra Piña, defendiendo los PPS (PROYECTOS 

POR PRESTACIÓN DE SERVICIOS), hablando de sus bondades y de la gran visión de su patrón Rafael Moreno 
Rosas. 
Los PPS SON DEUDA PÚBLICA, por donde se le quiera ver. 
Los Presidentes Municipales de Tlachichuca, Huejotzingo, Los Reyes de Juárez y San Rita Tlahuapan, fueron 
contundentes en sus afirmaciones. Y en los siguientes días habrá manifestaciones similares de varios de sus 

homólogos para denunciar el abuso, amenazas y la presión de la administración del PAN. 
Si hay alguna duda sobre el panorama negro que pintan los PPS, basta poner atención en las palabras de José 

Alfredo Vega Herrera, Director de Constructores y Empresarios de Puebla Siglo XXI, quien señaló que la deuda 
estatal alcanza los 8 MIL 958.8 MILLONES DE PESOS, equivalentes al 39 por ciento de las participaciones que 
recibe Puebla de la federación, que ascienden en 2013 a 23 MIL 34 MILLONES DE PESOS. 
Y ni siquiera es dinero del Estado, sino del Gobierno Federal de Enrique Peña Nieto. 
Puebla está siendo HIPOTECADA y los legisladores, en su mayoría, lo avalan con una actitud sumisa y 
mediocre. 

Los poblanos deben reaccionar protestando, en lugar de vender su voto y su conciencia por 500 o mil pesos o 
de estar pensando en conseguir boletos para subirse a la "RUEDA DEL INFORTUNIO", que costó 400 MILLONES 
DE PESOS y ha sido un absoluto fracaso. 
Lo expuesto, no lo tocan los Periodistas a sueldo. Basta que les hablen por teléfono o que sus redacciones les 
ordenen dar un giro a la realidad para escribir cuentos fantasmagóricos. 
Ahora le tocó a Juan Manuel Vega Rayet ser considerado como el siervo de caza y hasta aseguran que ya 

ofreció la cabeza de un empleado de la Delegación que preside, a cambio de no meterse con él. Por favor, más 

seriedad. Vega, junto con Juan Carlos Lastiri y Rosario Robles Berlanga, están más preocupados en impulsar la 
CRUZADA NACIONAL CONTRA EL HAMBRE y entregar buenos resultados al Presidente Peña Nieto, en lugar de 
estar organizando a los Alcaldes para protestar. 
La gente no es tonta y sabe que el Gobernador panista Moreno Rosas quiere el control absoluto de toda la 
entidad; pretende manejar los dineros, las vidas y haciendas. Es el nuevo cacique al estilo del tristemente 
célebre tabasqueño Garrido Canabal y sus camisas rojas, nada más que en Puebla son azules. 
Los Diputados, al servicio del Ejecutivo local, deberían tener tantita vergüenza y reconocer que han sido unos 

títeres al servicio del saltimbanqui y, por lo menos, tener la decencia de cerrar su encargo no vendiendo el 
futuro de los poblanos. 
Créame usted, estimado lector: La actual legislatura poblana ha sido la más abyecta en la historia. 
Lo mejor que han hecho es cobrar a tiempo compensaciones, bonos, presumir el fuero y calentar la curul. 
Pocos se salvan de la quema, mientras TRES MILLONES Y MEDIO DE POBLANOS viven entre la pobreza y 

marginación. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/reflexiones 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*La orden de RMV es cobrar todo  
*Temen enfrentamiento en el Sitbuap 
De acuerdo a un correo que llegó a este espacio, los propios empleados del Registro Civil del Estado señalan 

que tienen la orden de cobrar todo lo que se pueda a los ciudadanos que acudan a tramitar algún servicio. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3156970.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/reflexiones
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Para esto, vea el amable lector dicho correo: 
“Soy la señora Elvira y por asuntos de que mi esposo falleció intestado, tuve la necesidad de acudir al Registro 
Civil del Estado a obtener copias de mi acta de nacimiento y de mis hijos que se me requieren”. 
“Un empleado me dijo que sí estaban los nombres en el libro no había problema”. 
“Buscaron y me dijeron que sí estaban”. 

“Me dieron los documentos, pero al revisarlos, me di cuenta que en lugar de mi nombre me habían puesto otro 
y en las copias de mis hijos”. 
“Acudí con el mismo empleado del Registro Civil del Estado y se dio cuenta que efectivamente estaban mal los 
datos, por lo que me pidió que fuera yo a pagar para las correcciones”. 
“Lo que le dije fue: por qué voy a pagar otra vez sí fue de ustedes el error no el mío”. 

“El empleado me explicó, mire señora, yo soy un  simple servidor que obedezco órdenes superiores y a mí me 
dijeron que todos tenemos que cobrar lo que se pueda, porque así lo dijo el gobernador Rafael Moreno Valle 

Rosas”. 
“Le volví a insistir que por qué iba yo a pagar nuevamente sí fue su error, por lo que me llevaron ante el 
director del Registro Civil del Estado, quien reconoció que efectivamente fue un error de la oficina, pero que no 
había otra, que tenía yo que pagar”. 
“Lo único que me indicó el director es que comprendía que yo tenía la razón, no tenía porque pagar 
nuevamente, pero que las órdenes son de cobrar todo”. 
Hasta aquí la narración. 

Con esto hacen ver al reportero y al lector que el inquilino de Casa Puebla ha dado órdenes de que en todas las 
oficinas del gobierno estatal se cobren por lo más mínimos servicios. 
Lo que busca es que llegue más dinero a las arcas del Estado que está vaciando para poder pagar sus caprichos 
como son la ruedota del infortunio y su teleférico. 

Pero más que nada, para costear sus viajes al extranjero. 
Esto ya se comenta entre la gente común y corriente. 

Las mismas órdenes son de no condonar un solo centavo. 
Hay que cobrar todo lo que se pueda. 
Esto hace pensar que en el caso del Registro Civil, la misma orden es que a propósito pongan mal los nombres 
para que se vuelva a pagar. 
El inquilino necesita dinero. 
Como los reyes que sin importarles nada, aumentaban a cada momento los impuestos para sus grandes 
banquetes y fiestas con lujoso ropaje. 

A esto ha llegado el inquilino. 
A costa de los poblanos. 
ASAMBLEA SINDICAL 
El próximo viernes es la asamblea del Sitbuap. 

De acuerdo a información de una fuente confidencial, la situación está tensa. 
Hay propuestas en la que no todos los delegados están de acuerdo. 
Más que nada, se trata de injerencia externa. 

Temen que ese día sean enviados golpeadores a la asamblea. 
El problema puede explotar, si no se hace caso a la plataforma que cuenta con mayoría para el nuevo comité. 
Lo que menos quieren es que quede un secretario que no cuente con la mayoría del apoyo de los sindicalizados 
que son los trabajadores. 
Es por eso que ya se preparan. 
Dicen que no se van a dejar. 

No están dispuestos a una imposición. 
En caso de que sea necesario van a responder a cualquier agresión. 
De ahí, que hay tensión en dicho sindicato. 
Manos extrañas están provocando todo. 
Lo que se quiere es formar otro sindicato. 

Eso no se va a poder. 
Es la advertencia. 

Por lo tanto, hay temor para ese día. 
Sabemos quiénes son los responsables. 
Todo a su momento. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-13/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
El secretario que sobra 
El más delicado protocolo que se rompió en el sector salud con el penoso caso del parto en el suelo del Hospital 

de la Mujer en Tehuacán era responsabilidad del secretario Roberto Rivero Trewartha. 
Y no era otra cosa más que la atención a lo que ocurre en la dependencia, organismos y hospitales a su cargo. 
No hay pretexto, secretario. 

Está claro que no tiene la menor idea de lo que pasa en el sector salud de Puebla, lo cual puede obedecer a dos 
razones: es un incompetente o todo el personal a su cargo tiene otro jefe. 
Sin duda que hay dependencias donde los secretarios a cargo parecen más figuras decorativas que funcionarios 
con capacidad de tomar decisiones. Son otros quienes operan, no los titulares. 

En Salud, subsecretarios y directores reportan a su anterior titular, Jorge Aguilar Chedraui, mientras que 
Roberto Rivero, ya se vio, no tiene la menor idea de lo que pasa en su área. 
Si el “parto fortuito“ como le llama el gobierno y que ocurrió en el piso de un hospital -que reúne los peores 
protocolos de atención médica- se dio sin que el funcionario reaccionara hasta un mes después de los hechos, 
no quiero pensar qué pasa con las compras de medicamentos o en los consultorios. 
Tuvo que regañarlo el gobernador Rafael Moreno Valle y ordenarle que fuera al hospital para despedir a los 

negligentes para que Roberto Rivero se presentara en el lugar de los hechos, pese a que desde la tarde 
anterior el escándalo crecía en redes sociales. 
Tanta negligencia junta en un área tan sensible para el estado que presume bandera blanca de la salud. 

El secretario no puede ni sabe qué pasa, pues está de más. Debe renunciar. 
Está claro que no es el único del gabinete al que su personal no hace caso y otros deciden. 
Dos ejemplos más. 
En la SEP, otra figura decorativa: Jorge Alberto Lozoya Legorreta, donde el que manda y hace negocios es 

Jorge Benito Cruz Bermúdez, gracias a la protección que le brinda el titular de la SGG y primer secretario: Luis 
Maldonado Venegas. 
Y Julio Lorenzini Rangel, titular de la Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, 
controlado por la burocracia del propio subsecretario Rodrigo Riestra Piña, protegido del secretario de Finanzas, 
Roberto Moya. 
Sin contar el desmadre que hay en la Secretaría de la Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
Ya el gobernador fue muy claro cuando advirtió que en su gabinete no hay cabida a la negligencia y al 

incumplimiento de metas. En Salud, procede en congruencia cesar a Roberto Rivero, además de darles su lugar 
a Lozoya y Lorenzini, entre otros. 
Por lo pronto, los ojos de la opinión pública nacional están en Puebla, estado que hoy tiene la presidencia de la 

Conago y su gobernador Rafael Moreno Valle lo presume como una entidad cosmopolita… donde nacen niñas en 
el piso. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11100&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Manlio pone orden en bancada poblana 
Un manotazo en la mesa fue suficiente para que el poderoso Manlio Fabio Beltrones frenara el caos en el que 
vive la bancada poblana de diputados federales del PRI. 
Y es que el tema del relevo en la coordinación ha desatado al interior la auténtica hoguera de las vanidades. 
En la prisa por correr del cargo al gris Carlos Sánchez- quien en los hechos ha sido un auténtico cero a la 

izquierda-, los legisladores preparaban ya una auténtica bomba que si bien pudiera haber sido muy efectiva 
para la remoción del incómodo, al mismo tiempo hubiera afectado la imagen de los diputados federales priistas 

y por lo tanto la del “capo Beltrone”. 
La estrategia consistía en comprobarle a Sánchez irregularidades en el manejo de los recursos de la partida 
presupuestal que se destina a la bancadapara el pago de asesores, viáticos y la realización de eventos. 
Según los conspiradores, tienen las pruebas contundentes y claras de las irregularidades y pretendían armar 
con ellas un escándalo mediático. 

La intentona de albazo llegó a oídos de Manlio Fabio quién convocó urgente a un encuentro con los legisladores 
poblanos para analizar a fondo la situación y exponer los riesgos de tirar al coordinador bajo esas premisas. 
Sus argumentos fueron muy concretos. 
De entrada, consideraba que un escándalo de corrupción al interior de la bancada afectaría no solo al 
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directamente aludido sino a la imagen del resto de los diputados federales del tricolor. 
Lo anterior se agravaría por los bajos niveles de popularidad y confianza que muestran los ciudadanos hacia el 
PRI a pesar de haber ganado el año pasado la presidencia de la República. 
Además, una situación así cuestionaría la eficacia del mismo Manlio de mantener tranquilo el rebaño que guía. 
Lo mostraría como un líder de bancada débil, incapaz de controlar a sus diputados y de lograr que cierren filas 

en torno a un mismo proyecto sacrificando intereses y apetitos personales. 
A sí fue como, a cambio de echar para atrás el tema del escándalo, Beltrones prometió buscar una solución 
más efectiva al problema, que pase por el cambio de coordinador, pero intentando darle una salida menos 
indigna. 
Manlio se llevó una terna integrada por José Luis Márquez, Enrique Doger y Rocío García Olmedo de donde 

saldrá el nombre del nuevo coordinador. 
Juran que quien lleva una ventaja clara es el diputado Márquez, quien tendría ya el visto bueno del gobernador 

Moreno Valle al que el legislador priista llama cariñosamente “padrino”. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11099&Itemid=71 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Una chamba para Tony 
Todavía no empieza su mandato y Tony Gali acaba de comprometerse públicamente a alcanzar una meta que, 
en un principio, suena atractiva, alentadora, pero ya en la práctica, la interrogante del cómo le va a hacer es lo 
que termina por llevar la apuesta al terreno de lo incierto. 

 Y eso no es bueno. 
El próximo presidente municipal cuenta con un altísimo grado de confianza ciudadano… sería bueno no 
perderla.  

Este fin de semana propuso que antes de que termine el mes, organizará foros temáticos para conocer la 
opinión de la sociedad poblana sobre las necesidades de la ciudad para así integrarlas a su plan de trabajo, el 
cual iniciará el 15 de febrero. 
Perfecto, un buen inicio. Se oye bien. 
El conflicto se crea a partir de su palabra empeñada después de dar a conocer este aviso a través de los 
medios de comunicación: sacar a Puebla del rango de los municipios más pobres del país para reubicarlo en la 

tercera posición de la lista de las ciudades más importantes de México… 
Aunque ahora contará con 4 años y 8 meses para ese propósito, la pregunta del millón es cómo Tony piensa 
sacar a Puebla de la escala trágica en la que se encuentra a nivel nacional. Digo, no se trata de ser pesimista 
pero los números nos muestran una realidad fría y muy poco alentadora:  

Puebla ocupa los últimos lugares en competitividad: según el más reciente estudio del Instituto Mexicano para 
la Competitividad (IMCO), Puebla se sitúa como una de las entidades con menor nivel de competencia, al 
ubicarse en el número 28 de las 32 entidades federativas. Esto debido a que Puebla arrastra desde hace 

décadas “un gobierno deficiente, mala eficiencia recaudatoria y sistema de justicia cuestionado”. 
Puebla, en los últimos lugares para hacer negocios: según información proporcionada por el Banco Mundial, 
para abrir una empresa en Puebla se requieren más de 11 días, así como realizar más de siete trámites 
burocráticos, lo que coloca a la entidad como el lugar 25 de todo el país para con mayor facilidad para realizar 
negocios. 
Puebla ocupa los últimos lugares en transparencia: según la Conferencia Mexicana de Acceso a la Información 
Pública Puebla ocupa la posición 28 en capacidad normativa respecto a la ley de transparencia a nivel nacional. 

Puebla, en últimos lugares en cuanto al valor de obra construida: según el INEGI, Puebla sólo aportó el 1.3 por 
ciento del valor de la obra construida en el país por lo que ocupó el sitio 28 en dicho rubro, empatado con Baja 
California Sur, Chiapas, Durango, Guerrero y Nayarit.  
Puebla, entre los tres últimos lugares en créditos Infonavit: según el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda 

para los Trabajadores, Puebla se ubica entre las tres entidades con peor avance en financiamiento de vivienda 
en todo el país. 

Puebla ocupa el tercer lugar en denuncias por negligencia médica: según la  Comisión Nacional de Arbitraje 
Médico (Conamed), Puebla es la tercera entidad que tiene más quejas contra médicos por negligencia después 
del Distrito Federal y el estado de México. 
Puebla ocupa el cuarto lugar en corrupción policíaca:  en los resultados de la Encuesta sobre Seguridad Pública 
que difundió el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), en función de un estudio realizado entre 
ciudadanos y uno más aplicado sólo entre elementos de las corporaciones de seguridad, dn la calificación que 
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tuvo la Policía Preventiva Municipal, Puebla se colocó con 7.1 unidades en el cuarto lugar, mientras que las tres 
primeras posiciones fueron para Michoacán, Durango y Sinaloa, con 7.4, 7.3 y 7.3, respectivamente. 
Puebla ocupa el lugar número 7 en suicidios, según el último estudio del Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía  e Informática (INEGI). 
Puebla es la tercera entidad con mayor pobreza en el país, según el Foro Estatal Sobre Violencia Familiar, 

Políticas Públicas Y Pobreza. 
Y el listado trágico sigue, sigue y sigue. 
¿Cómo le hará Tony Gali para revertir esta realidad en menos de 5 años? 
Porque estos son resultados de estudios y encuestas a nivel nacional, pero la percepción ciudadana es muy 
similar: según los estudios realizados por la fundación Imagina México, entre los 100 municipios analizados del 

país, Puebla ocupa el lugar número 84 en referencia a la satisfacción y felicidad de sus ciudadanos. Incluso, los 
peores rubros en los cuales los poblanos muestran un altísimo grado de insatisfacción son: en parques y zonas 

verdes, seguridad pública y el estado de sus calles (pavimentación), estos tres puntos los consideran como 
reprobados. 
O sea, en pocas palabras, al próximo presidente municipal le espera una chamba enorme, en el mejor de los 
casos. 
Es eso, o ir perdiendo credibilidad. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

Ruta Bicentenario, la conexión Tlaxcala 
Han pasado casi 15 días desde que una de las unidades de la Ruta Bicentenario dio un vuelco a la historia 

sospechosa del surgimiento de esta compañía, con el accidente protagonizado la noche del dos de octubre que 
arrojó como saldo una persona muerta y 60 lesionados, en el periférico de Puebla. Ya sin la polvareda del 
escándalo, nuevos elementos de información surgen para poder determinar si procede el proceso de revocación 
de la concesión a la compañía Autobuses Puebla-Cholula y Anexas que anticipó el gobierno del estado, después 
del fatídico evento de aquella noche. 

En el expediente de la Secretaría de Comunicaciones ya existe el registro de socios, accionistas y 
prestanombres que en el pasado reciente fueron escondidos al escrutinio público por presumibles acciones al 
margen de la ley, o inmorales. 
No solo el nombre del ex candidato del PRI al gobierno municipal de San Pedro Cholula, Sergio Galindo que 
para el caso, ya es irrelevante por una condición de menor rango en una bitácora de personalidades anónima, 
sospechosa e impúdica. 

Cobra notoriedad el nombre de Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz, un académico de la Universidad Autónoma de 
Tlaxcala y actual servidor público en el municipio priista de la capital del vecino estado a quien ya se le 

identificó como el prestanombres de un actor de primera línea en el escenario poblano: Valentín Meneses 
Rojas, ex secretario de Comunicaciones. 
Como responsable de la secretaría garante del funcionamiento del servicio de transporte público, entrega y 
refrendo de concesiones, el ex funcionario estatal firmó en 2010 la entrega del título de concesión Bicentenario 
A con un derrotero envidiable: del Parque Industrial Finsa a Ciudad Universitaria.  

El procedimiento estuvo lleno de sospechas y que a la luz de la coyuntura por el accidente de hace dos 
semanas cobran mayor notoriedad: echaron mano de concesiones que en el argot se les considera “muertas”, 
como el caso de un ciudadano fallecido en el año 2000, y que una década después firmó para poder poner en 
marcha la ruta en cuestión. 
No era extraño ver en la antesala de la Secretaría de Comunicaciones a proveedores, contratistas, 
constructores y conocidos del titular de ese 2010, el tlaxcalteca Meneses Rojas, que siempre mantuvo esa 
conexión por razones diversas. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Escuelas incorporadas, bache en calidad educativa de la BUAP 
¿Quién es el verdadero dueño del Instituto Ugalde de Tehuacán? 
Carlos Moreno, el candidato a vencer en la Facultad de Derecho 

Uno de los primeros retos que el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, deberá afrontar en 
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materia de calidad son las escuelas incorporadas a la institución, que poco o nada han hecho 
por acreditar sus programas de licenciatura y postgrado. 
De hecho, la Secretaría de Educación Pública federal ya había advertido al anterior rector, Enrique 
Agüera Ibáñez, sobre la urgencia de que sus incorporadas buscasen acreditarse por CIEES o COPAES si 
la BUAP quería mantenerse como una institución reconocida por su calidad educativa. 

Porque al final, los egresados de centros educativos obtienen un título profesional emitido por la BUAP. 
A sabiendas de ello, el Consejo de Docencia y la Vicerrectoría de Docencia aprobaron el 8 de julio de 
2011 una “Estrategia para garantizar la calidad educativa de las escuelas incorporadas a la BUAP”, 
que fue avalada por unanimidad de votos, junto con el compromiso de que durante los próximos 10 
años la máxima casa de estudios de la entidad no aceptaría nuevas incorporaciones ni otorgaría nuevos 

programas de licenciatura. 
De las 15 escuelas de educación superior incorporadas a la BUAP, el Instituto de Ciencias Jurídicas de 

Puebla es el único que se ha preocupado por —y conseguido—acreditar algunos de sus programas; lo 
que no sucede con las 14 escuelas restantes, varias de las cuales son propiedad de ex rectores y ex 
funcionarios de la institución. 
¿Cómo le hará el rector Esparza para lograr que estas escuelas se acrediten y ofrezcan programas de 
calidad reconocidos? 
Si a nivel estatal la Secretaría de Educación Pública ya fijó un plazo a las instituciones privadas de 
educación superior para que sus programas de licenciatura se certifiquen y acrediten ante las comisiones y 

consejos reconocidos de cada área de conocimiento, so pena de que les sean cancelados los Revoes que 
les fueron otorgados, ¿a poco la BUAP se quedará atrás? 
Otra cuestión que debe preocupar al rector Esparza es el amparo que promovieron instituciones de 
educación superior de Tehuacán en contra de la incorporación del Instituto Universitario Ugalde —la 

cual se otorgó a pesar de que la BUAP ya había decidido suspender nuevas incorporaciones y programas 
de licenciatura— y su autorización para abrir siete licenciaturas en Administración de Empresas, 

Administración Turística, Derecho, Contaduría Pública, Psicología, Gastronomía y Estomatología. 
Dicho amparo podría proceder y dejar muy mal parada a la BUAP, no sólo porque, como ya se dijo, la 
incorporación del Instituto Ugalde fue posterior al acuerdo aprobado por el Consejo de Docencia, 
que de manera unánime lo votó, sino porque pondría en evidencia el tráfico de influencias detrás de 
este proceso cuando salgan a luz los nombres de las socias de esta escuela y sus vínculos familiares con 
exfuncionarios muy cercanos al exrector Enrique Agüera Ibáñez. 
INTRAMUROS 

De los cuatro candidatos a la dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP, el 
doctor Carlos Antonio Moreno Sánchez —quien tiene el apoyo del director saliente, Guillermo Nares 
Rodríguez—, se perfila como el favorito para ganar las elecciones del próximo 30 de octubre. 
Los otros candidatos, que posiblemente sean propuestos —al igual que aquél— entre martes y miércoles 

ante la Comisión de Auscultación, son el maestro de Derecho Penal José Francisco Ávila Caso, el maestro en 
Derecho Laboral Fernando Javier Andraca Huerta y el maestro en Derecho Civil Pablo Portillo Castillo. 
Carlos Moreno es hijo de un viejo universitario que fue director de Educación Física, allá por los años 

setenta durante los rectorados del químico Sergio Flores Suárez y el físico Luis Rivera Terrazas, y cuyos 
estudios, desde la preparatoria hasta el doctorado, los ha realizado en la BUAP. Es abogado litigante, asesor 
del Senado de la República y miembro del Consejo Consultivo del Instituto Belisario Domínguez. 
En la Facultad de Derecho es percibido como el candidato de la continuidad de Guillermo Nares, 
dado el respaldo que tiene por parte de algunos de sus colaboradores más cercanos como César Bermúdez 
Oliver (a) “El Gallo” y Nicéforo Rodríguez Gaytán. 

El principal candidato opositor en esa unidad es José Francisco Ávila, quien fue director de la Policía 
Ministerialy director de Investigaciones sobre crimen organizado de la PGJ durante el último tramo del sexenio 
marinista. Después de ese cargo, apareció como director de la Policía Municipal en Tepeaca. Su 
candidatura fue apoyada en su momento por el director de Atención y Gestión Universitaria, Damián 
Hernández Méndez. En redes sociales se le acusa de violador de derechos humanos. 

Un segundo opositor es Fernando Javier Andraca, quien fue director del Trabajo en el sexenio del 
gobernador Manuel Bartllett. Ha sido profesor en la Facultad durante casi tres décadas y fue secretario 

Administrativo en la gestión del director Germán Molina Carrillo, allá por la década de los ochenta. 
Tiene alguna ascendencia sobre los profesores de mayor antigüedad en la Facultad. 
Otro candidato que podría ser propuesto a la Comisión de Auscultación es el maestro Pablo Portillo 
Castillo, exdirector del Bufete Jurídico de la BUAP y extitular de la Defensoría de los Derechos Universitarios. 
De acuerdo con fuentes confiables, el grupo político del director saliente de la Facultad de Derecho 
lleva las de ganar, pues tiene al 50% o más de los estudiantes y a 280 de los 330 profesores de esa unidad 
académica, una de las más grandes, si no es que la mayor, de la BUAP. 
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EN CORTO 
El presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, tiene previsto renovar y 
constituir alrededor de 70 comités directivos municipales en igual número de municipios de la 
entidad, entre octubre y marzo del año entrante. 
La meta no es pequeña, considerando que actualmente existen alrededor de 16 comités municipales de 

un total de 217 municipios. 
Trascendió que, entre los comités municipales que serán renovados antes de que concluya el año, figura 
el de la capital del estado, encabezado por Gerardo Maldonado Balvanera, por lo que es probable que 
antes de que concluya octubre se emita la convocatoria para elegir, en asamblea municipal, al quien 
será el sucesor. 

*** 
Quien se menciona como posible director jurídico de Audi México, César Alejandro Yunes Zubirán, fue 

citado como testigo de descargo para justificar un quebranto de más de tres millones de pesos, en 
perjuicio de diversas empresas que tenían como asesor o representante legal al abogado Gustavo Iván Ayala 
Zavala, actualmente preso en el penal de San Miguel. 
Trascendió que entre las empresas presuntamente defraudas por Gustavo Iván Ayala figuran algunas 
que pretenden ser proveedoras de la planta Audi México, que se construye en el municipio de San José 
Chiapa. 
La comparecencia de César Alejandro Yunes está prevista para este miércoles, en el Juzgado Octavo 

de lo Penal, y fue solicitada por la defensa de Gustavo Iván Ayala en aras de lograr su liberación, 
luego de que el 18 de junio fuera recluido en el penal de San Miguel como presunto culpable del delito de abuso 
de autoridad. 
*** 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Manola Álvarez S.) 
 
¡Pobre Rafael Moreno Valle! 

¿Se imaginan la grave responsabilidad que significa dirigir la política de un estado? 
Antiguamente los reyes y los dictadores cargaban con esajettatura. Posteriormente, durante los 
regímenes democráticos, las constituciones establecieron la división de poderes con el objetivo de 
hacer contrapesos y repartir las culpas de una mala determinación. 
Pero en el caso del gobernador de Puebla, por más que se empeña, no se lo han permitido. Cuando a éste se le 
ocurre una iniciativa de ley, la envía al Congreso para que los diputados la estudien, analicen y en su caso la 

aprueben o la rechacen. ¿Y qué cree que hacen los integrantes de la actual legislatura? Pues nada. 
Inmediatamente la aprueban casi sin leerla menos aún estudiarla o discutirla. Y claro, si resulta que se viola la 

Constitución o lesiona los derechos humanos, a quien le achacan el error es a Rafael Moreno Valle. 
Cuando surge una duda sobre la conveniencia de tomar una determinación, la consulta con los integrantes de 
su gabinete quienes, llenos de pánico ante la amenaza de recibir un proyectil electrónico o la integración de 
una denuncia a cargo de Eukid, sin chistar u opinar le responden: “Es una idea magnífica Señor, como todas las 
que surgen de su cerebro. Adelante cuente con nuestro apoyo”. Y otra vez dejan toda la carga de la 

responsabilidad al pobre gobernador de Puebla. 
Si surge alguna confrontación con la prensa, no le puede diferir la bronca a Marcelo o a Crisanto porque los 
periodistas se han empeñado en hacer circular la versión de que ambos no tienen ninguna injerencia en el 
tema, ya que nada se mueve, ni siquiera la hoja de un árbol, sin la voluntad del, ”señor”. Así que el pobre Rafa 
carga nuevamente con las consecuencias. 
Cuando le informan que el estado de Puebla es uno de los que tiene un número mayor de habitantes en 
extrema pobreza, él tiene la gran benevolencia de ordenar que les den diversiones para que olviden su trauma 

e incluso les contrata artistas muy conocidos (Televisa) e instala una gran rueda de la fortuna para que aireen 
sus penas. Los malévolos traen a cuento el caso de María Antonieta quien en vísperas de la Revolución 

francesa, cuando le dijeron que su pueblo clamaba por el pan que no había, ella  ordenó que repartieran 
pastelillos. Ya sabe usted lo que pasó: los ingratos olvidaron su gesto magnánimo y la mandaron a la guillotina. 
Si alguno de los candidatos a cualquier cargo de elección popular resulta corrupto, inepto o tramposo, todos los 
ojos van sobre el Ejecutivo estatal, pues le achacan que él escogió a los contendientes de todos los partidos, 

incluyendo a los priistas. En este caso hay una esperanza: si como se ha propuesto se crea el Instituto Nacional 
Electoral para suplir al IFE y a los organismos estatales, esto le quitaría el terrible trabajo de escoger, regular y 
vigilar los procesos electorales y, además, el sambenito de que él impulsa y hace ganar a sus candidatos. Pero 
si no ocurre entonces el gobernador seguirá cargando con culpas ajenas. 
El colmo del abuso: Enrique Peña Nieto se vale de él para que en la CONAGO utilice su liderazgo con los 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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gobernadores de la oposición y promueva las iniciativas presidenciales, circunstancia que lo pone en entredicho 
con la dirigencia de su partido. De ahí que hasta le achaquen los errores del secretario particular del líder 
nacional panista a quien le han levantado falsos endilgándole supuestos beneficios de parte del gobierno 
poblano. 
¿Qué hacer para ayudarlo? Sólo se me ocurre que organicemos cadenas de oración, de cualquier credo 

religioso, para invocar a los santos o al Gran Arquitecto del Universo o a la energía molecular o a las fuerzas de 
la cienciología o a los espíritus chocarreros, para lograr que dejen de culpar al gobernador de lo que sucede o 
deja de pasar en el estado de Puebla. 
Aunque usted no lo crea, lo peor es que sus críticos dicen que en caso de que les suceda algo malo a ellos o a 
sus familias, responsabilizan ¿a quién cree? Pues a Rafael Moreno Valle. Esto sí que es el colmo. Por eso 

reitero: ¡pobre Rafael Moreno Valle, todos le cargan la mano! 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-13/pobre-rafael-moreno-valle 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 

 
Los ganadores: Montero y Meneses 
Las circunstancias políticas del momento han llevado a los presidentes del PRI en el Estado en los 
últimos años a ser héroes y villanos. Unos se llevaron la gloria y otros la derrota; para unos el 
orgullo y para otros la vergüenza y todo, gracias a los vaivenes que siempre tienen los tiempos 
electorales. 
De ahí que en su momento y su circunstancia dos connotados marinistas tienen entre su patrimonio político 

triunfos electorales. Mario Montero Serrano era dirigente del PRI en el 2004 cuando su Partido ganó la 
gubernatura con Mario Marín, la presidencia municipal de Puebla y otros tantos municipios importantes. 

En contraparte, seis años después (2010) el presidente tricolor Alejandro Armenta Mier cargó con la histórica 
derrota de la gubernatura de Puebla frente a un dinámico y cautivador Rafael Moreno Valle, quien aprovechó 
todas las circunstancias del momento para vencen al gobernador Mario Marín, a su candidato Javier López 
Zavala y la corriente política que pretendía mantener el poder por más de un cuarto de siglo. 
Ya para las elecciones locales intermedias, en el año 2007, en plena crisis de imagen del gobernador Marín por 

el caso de Lidia Cacho, Valentín Meneses se hace cargo del PRI y contra todos los pronósticos acumula un 
triunfo histórico con la mayoría de las presidencias municipales más importantes del Estado y la mayoría en el 
Congreso del Estado. Le fue tan bien que en ese momento no llegó a ser diputado por la vía plurinominal, pero 
le fue mejor porque llegó a ser secretario de Comunicaciones y Transportes y de Gobernación. 
En una circunstancia similar por ser elecciones intermedias, Pablo Fernández del Campo como dirigente priista, 
suma otra vergonzosa derrota ahora en el 2013. Las alcadías más importantes Estado y la mayoría en el 

Congreso del Estado fueron ganadas por la alianza de Partidos formada por la corriente política del gobernador 
Moreno Valle. 

La reciente historia priista poblana registra a Montero y a Meneses como ganadores y a Armenta y Fernández 
del Campo, como dueños de las más vergonzosas derrotas priistas ¿Quién lo dijera? 
Ah y por si fuera poco, para elecciones federales Fernando Morales Martínez entregó buenas cuentas, pues 
aunque Enrique Peña Nieto perdió en Puebla en el 2012, los priistas ganaron la mayoría de los distritos 
electorales federales y las Senadurías con la fórmula de Blanca Alcalá y Lucero Saldaña, derrotando al panista 

Javier Lozano Alarcón. 
El Verdugo 
Falta mucho para las elecciones federales del 2015. El PRI poblano tiene mucho tiempo para prepararse, pero 
necesita frescura y renovación. El Verdugo dice: dicen que las derrotas no son eternas, pero el PRI poblano 
quiere romper la regla. 
Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-13/los-ganadores-montero-y-meneses 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Valentín Meneses y la Cloaca de la Bicentenario A 
En el año 2010, siendo Valentín Meneses Rojas secretario de Comunicaciones y Transportes del gobierno de 
su compadre Mario Marín, se otorgó discrecionalmente el acuerdo que permitió la incorporación de 31 
concesiones para crear la ruta Bicentenario A. 

Para ello, funcionarios de la entonces SCT usaron de manera ilegal por lo menos 10 concesiones que ya 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-13/pobre-rafael-moreno-valle
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-13/los-ganadores-montero-y-meneses
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existían y pertenecían a personas que por algún motivo no habían acudido a su regularización e 
incluso la de una persona que había fallecido años atrás. 
Todas las evidencias disponibles apuntan a que estas concesiones son del propio Valentín Meneses y de dos 
de sus más célebres cómplices: Abraham Sánchez y Anuar Musalem, quienes valiéndose de sus cargos 
cometieron este ilícito. Sánchez fungió como coordinador General del Transporte y Musalem como director de 

Operación del Transporte hasta marzo de 2010. 
Peor todavía: actualmente, la ruta Bicentenario A tiene sólo 18 vehículos emplacados, de los 31 que 
debería tener, y los que saben, afirman que, curiosamente, la mayoría pertenece a estos personajes y es el 
presidente de la empresa, Sergio Galindo, un sujeto oscuro como pocos, quien no ha podido emplacar las 13 
concesiones restantes. 

No hay dudas: Valentín Meneses, quien con el “góber precioso” lo fue todo: director de Comunicación 
Social, director del DIF, dirigente del PRI, secretario de Comunicaciones y Transportes, y secretario de 

Gobernación, y a quien al final de la era marinista le alcanzó para pagar un millón de dólares para 
convertirse en notario público, es propietario de 10 concesiones y su grupo representa el 40% del total de 
las acciones de la sociedad. 
A decir de algunos socios de la ruta Bicentenario A, Meneses opera a través de un presta 
nombres identificado como Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz. 
Luego de que un camión de la ruta Bicentenario volcara la noche del miércoles 2 de octubre en el Periférico 
Ecológico, a la altura de Cuautlancingo, lo que provocó la muerte de uno de sus pasajeros y lesiones a 60 más 

de ellos, ha trascendido que el propietario de la unidad siniestrada es ni más ni menos que Valentín 
Meneses. 
¿Será por eso que guarda tanto silencio? 

 
Lo cierto es que la Coordinadora del Transporte se ha reunido ya con las autoridades del transporte, con el 
único objetivo de esclarecer sus dudas y entender que la reacción gubernamental en contra de la ruta 
Bicentenario, no será generalizada a todo el transporte. 

Hoy se sabe que el director de Operaciones de la ruta Bicentenario A es Abraham Sánchez, quien 

realmente ha asumido el control de la empresa, desplazando a Sergio Galindo e incluso se sabe que ha 
buscado alianzas con otros transportistas para incorporar a la Bicentenario A al sistema RUTA, pero 
dejando afuera de este negocio al propio Galindo. 
Se entiende ahora, y con una claridad contundente, quiénes son los verdaderos afectados por la revocación 
de las concesiones de esta ruta y su desesperado embate hacia funcionarios de la actual administración que 
identifican como autores de su desgracia. 
Habrá que ver si en las próximas semanas la mano de la justicia llega hasta Valentín Meneses, implicado, y 

hasta el fondo, en esa cloaca llamada Bicentenario A. ¿O me equivoco? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que se ha ubicado al tlaxcalteca Bertoldo Lucio Sánchez Muñoz como el testaferro de Valentín Meneses 

Rojas en la ruta Bicentenario A, quien ostenta 10 concesiones, el 40% del total de las acciones de la sociedad, 
que tiene como presidente al empresario Sergio Galindo, el mismo que sólo ha emplacado a 18 de las 31 
unidades. 
Otro personaje ligado al marinismo es Abraham Sánchez, quien figura como director de Operaciones de 
Bicentenario A para asumir el control de la empresa para hacer alianza con otros transportistas y marginar a 
Galindo; exfuncionario se reunió a los choferes de la ruta Bicentenario para orquestar una protesta contra el 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/10/foto-bicentenario.jpg
http://impreso.milenio.com/
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gobierno. Ahora ya se sabe quiénes son realmente los afectados. 
Que además del inicio de procedimiento administrativo por no comprobar un gasto de casi 26 millones de 
pesos correspondiente de la cuenta pública, el presidente municipal de Chalchicomula de Sesma, Raúl Zárate 
Mata enfrentará otro procedimiento, ahora federal. 
De extracción perredista, el alcalde Zárate Mata deberá responder ahora por el ejercicio de casi un millón de 

pesos de un programa federal etiquetado en aquel municipio en una obra específica, misma que no se realizó y 
el recurso financiero se esfumó de la Tesorería y de libros contables. 
Que estarán en la ciudad capital los integrantes del Comité Nacional de Huelga de movimiento estudiantil de 
1968 como Pablo Gómez Álvarez, Marcelino Perelló Vals, Félix Hernández Gamundi, Roberto 
Escudero Castellanos, Gastón Martínez Rivera, entre otros, participarán en mesas de discusión que se 

realizarán del 21 al 25 de octubre, con motivo de los 45 años del 2 de octubre. 
Asistirán además políticos y académicos como Arturo Martínez Nateras y Enrique Semo Calev; el 

periodista Froylán López Narváez, el analista Manuel Aguilar Mora y Enrique Condés; mesas de discusión 
que sesionarán en el Salón Barroco del edificio Carolino de la BUAP. 
Quela diputada federal por el Distrito 8 con cabecera en Ciudad Serdán, Isabel Allende Cano, emprende una 
agenda de difusión en su distrito de los alcances de las reformas a discusión en la Cámara Baja y los alcances 
del gasto para la entidad en la aprobación del Presupuesto de Egresos. 
La priista mantiene un contacto permanente con los electores a través de diferentes actividades y está muy de 
cerca al proceso de transición en las presidencias municipales del distrito donde el PRI entregó buenos 

resultados. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194039 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Delincuencia michoacaniza un municipio poblano 
Las Bases de Operación Mixta (BOM) se han convertido en un mito y más de un poblador ve con mucha 

simpatía y necesidad crear su propio comité de defensa ciudadana. 
Por lo menos esto ocurre en el municipio de Guadalupe Victoria donde los grupos delincuenciales han cooptado 
a los uniformados de la Policía Municipal y tienen “arregladas” a las autoridades del Ayuntamiento. 
Este municipio abandonado por el gobierno federal, la Sedena, la SSP federal y estatal puede compararse con 
cualquier municipio de Michoacán, o ese ruta sigue, porque es rehén de grupos de delincuencia común y 
organizada. 
En este municipio, puerta a la región de la Sierra Madre Oriental limítrofe con el estado de Veracruz, al igual 

que en el altiplano, es víctima de la delincuencia. 
Más de tres secuestros con víctimas privadas de la vida –dos comerciantes y un ex diplomático italiano-, 
extorsiones, robos a casas habitación, asaltos a comercios y atracos se han ocurrido durante el último lustro. 
El hecho criminal más reciente (5 de octubre) el robo a casa habitación y asesinato de una mujer quien había 

recibido dinero –remesas- de su esposo que trabaja en la Unión Americana. 
Familiares y amigos se trasladaron del campo santo a la presidencia municipal, y en el trayecto se unieron 
pobladores, para reclamarle a un omiso presidente municipal Felipe Cortés su ineficiencia y la incapacidad de la 

Policía Municipal, corporación presidida por un policía estatal. 
Había ocurrido la protesta ciudadana el 8 de octubre cuando 48 horas después se cometió un asalto a la 
sucursal de Banco Azteca de ese municipio; al igual que el resto de delitos, impune por las ventajas para 
cometerlo. 
Solos, en permanente zozobra, los pobladores decidieron actuar, equivocadamente, al destruir el viernes 
pasado una camioneta que tripulaban ciudadanos de la comunidad de Canoitas; un rumor de la presencia 

personas extrañas motivó la acción injustificada de justicia de propia mano por los pobladores. 
En ese pueblo nadie duerme tranquilo, la delincuencia les arrebató ese derecho constitucional de vivir en paz 
porque no hay protección del Estado, peor aún, sospechan de la complicidad de los delincuentes con quienes 
los gobiernan. 

Este por municipio se ha michoacanizado porque aquí manda la delincuencia imponiendo el terror, con policías 
“cooptados” y autoridades “arregladas”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194040 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Crecen los apoyos de que la Tercera Vía se haga cargo del Comité Municipal del PAN 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194039
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9194040
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Entre la militancia panista de la capital hay un creciente malestar porque desde hace cuatro años no participa 
ni en la designación de candidatos a puestos de elección popular ni de dirigentes, ni mucho menos en los 
gobiernos emanados del Partido Acción Nacional (PAN). Por eso ha ido ganando apoyos la propuesta de 
impulsar el proyecto de la corriente Tercera Vía, que propone a Marco Antonio Ramírez Moreno como candidato 
a la presidencia del Comité Municipal del PAN en Puebla, cuya principal propuesta es regresar la participación 

de los miembros albiazules a la toma de decisiones en este instituto político. 
Hasta ahora Ramírez Moreno, quien es asesor en el ayuntamiento, no ha recibido el veto ni del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas ni del edil Eduardo Rivera, y tampoco El Yunque ha buscado frenarlo en sus 
aspiraciones. En mucho porque se sabe que su propuesta estaría siendo analizada en esos tres ámbitos ante la 
falta de un candidato fuerte para ocupar la presidencia del Comité Municipal, el cual se tiene que renovar a más 

tardar a mediados del próximo mes. 
El gobernador primero buscó impulsar como candidato al diputado electo Pablo Rodríguez Regordosa, quien 

además tenía el respaldo de El Yunque, pero sabe que hubo un rechazo absoluto de la militancia hacia esta 
posibilidad, ya que sería la tercera vez que este panista llegaría a ese cargo, pero además es visto como un 
político alejado de las bases del albiazul y que en su paso como dirigente dejó un enorme malestar por su 
errática conducción del partido. 
El Plan B del jefe del Poder Ejecutivo y que parecía ser el proyecto más sólido era el de Genaro Ramírez, quien 
hace algunos años encabezaba a la disidencia dentro del PAN y en el actual sexenio se convirtió en uno de los 
panistas con más poder dentro del Poder Ejecutivo. Todo estaba listo para impulsarlo, hasta que la semana 

pasada se dio su repentina muerte por una complicación cardiaca. 
Otra opción que tenía el respaldo de Moreno Valle y de Eduardo Rivera era la de Bernardo Arrubarena, quien es 
diputado local suplente y electo, pero tuvo la misma suerte que Pablo Rodríguez, emergió el descontento de la 
militancia contra este personaje que ya fue dirigente y durante su periodo el PAN tuvo su peor desempeño 

electoral de los últimos años. 
Se sabe que otros dos nombres que sonaron con mucha fuerza fueron los de Eduardo Morales Garduño y Abel 

Hernández, quienes ocupan los cargos en el gobierno municipal de secretario de Desarrollo Social y de jefe de 
la Oficina de la Presidencia, respectivamente, pero Eduardo Rivera frenó esa posibilidad, ya que no puede 
prescindir de ambos personajes, que son claves para el cierre de su administración y en el caso del segundo de 
ellos, es el coordinador y vocero del proceso de transición con la nueva administración que encabezará Antonio 
Gali Fayad.  
3 causas de enojo  
El problema de fondo no es que el gobernador ni el alcalde no encuentren a la persona idónea para encabezar 

el Comité Municipal, sino que la militancia del PAN ya no está de acuerdo en sufrir una nueva imposición y que 
este órgano de dirección partidista siga en el marasmo. 
Uno supondría que el triunfo abrumador que consiguió la coalición Puebla Unida en los pasados comicios locales 
tendría que tener contenta a la militancia del PAN, ya que será la primera vez que Acción Nacional seguirá en el 

poder por un segundo periodo consecutivo al frente del gobierno de la capital y se ganaron todas las 
diputaciones locales. 
Sin embargo, eso no ocurre por tres razones fundamentales: 

La primera es que actualmente en el municipio de Puebla hay unos 3 mil 700 militantes activos del PAN y en el 
ayuntamiento de la capital no hay más de 300 que estén laborando en esa instancia. Ese no es el problema, 
sino lo que causa zozobra es que hasta ahora no se percibe al edil electo Antonio Gali como alguien que busque 
mantener la misma participación de miembros del albiazul en el ayuntamiento o que intente aumentar el 
número de los mismos. 
Una segunda condición es que en la pasada elección hubo una nula identidad de las bases panistas con los 

candidatos a diputados. Por ejemplo a Patricia Leal siempre le reclamaron que no era miembros del PAN ni 
pertenecía al distrito por el cual fue postulada. 
El tercer factor es que el Comité Municipal del PAN, desde 2008 en que fue dirigido por Bernardo Arrubarena, 
ha dejado de ser un órgano formador de cuadros militantes, no interactúa con los miembros del partido y no se 
interesa en detectar las necesidades de la población del municipio para buscar que el ayuntamiento las 

resuelva. Dicho de otra manera, esa instancia se encuentra sumida en el marasmo. 
Por eso ha brotado con mucha fuerza la propuesta de Marco Antonio Ramírez, ya que es un panista que viene 

de las bases, que desde 2008 ha ocupado diferentes cargos en el partido, entre las cuales destacó que en 2010 
formó el ejército electoral del PAN en el municipio de Puebla, el cual por primera vez fue más grande y mejor 
articulado que el del PRI. 
Ramírez forma parte de una corriente llamada la Tercera Vía, que surgió en el equipo de campaña de Ana 
Teresa Aranda cuando es 1998 fue candidata del PAN a la gubernatura, y la formaron jóvenes panistas que 
reclamaban mayor participación en la designación de candidaturas y cargos partidistas. 
Esa corriente se destacó por impulsar un proyecto de dar mayor poder a la militancia en la toma de decisiones 
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en el Comité Municipal y que éste, sea un órgano crítico de los propios gobiernos panistas y sobre todo sea 
encabezado por dirigentes de tiempo completo. 
Ante el malestar que existe en la militancia panista por los factores antes mencionados, las propuestas de la 
Tercera Vía es vista como la mejor opción. Si es que desde Casa Puebla la dejan pasar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/crecen-los-apoyos-de-que-la-tercera-via-se-haga-cargo-

del-comite-municipal-del-pan/ 

 
(Editorial) 

 
TETELA: LA LUCHA SIGUE 

En respuesta al permiso que concedió la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales, la organización 
Tetela hacia el Futuro emprenderá una estrategia legal para cancelar la concesión que el gobierno federal 
otorgó a la minera Frisco para extraer oro y plata de la Sierra Norte de Puebla. 
La determinación fue tomada durante un foro organizado por los pobladores de ese municipio ubicado en la 

Sierra Norte de Puebla, en el cual participaron también investigadores, académicos y abogados. 
Es así que la batalla por la defensa de los recursos naturales, el territorio y las formas de vida que se verían 
perjudicadas de manera irremediable por la explotación de yacimientos de oro y plata a cielo abierto prosigue 
por la vía legal, aunque es obvio anticipar que también se afianzarán las movilizaciones y otras variantes de la 
lucha política y social. 
No será tampoco difícil que organizaciones hermanas de Tetela Hacia el Futuro se unan a la causa y entonces el 
caso llame, como ya lo ha hecho en otros momentos, la atención nacional e incluso internacional, pues es claro 

que el pueblo se opone rotúndamente a lo que considera un “proyecto de muerte”. 
Un nuevo capítulo se escribe, pues, en la brega digna e inteligente que está dando la gente de Tetela, la cual 

se está convirtiendo en un verdadero ejemplo de resistencia civil pacífica, que seguramente alentará las luchas 
que otros poblados, como Olintla, libran contra megaproyectos depredadores. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/tetela-la-lucha-sigue/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Los 6 priístas que salieron del clóset 
• Ya se veía venir 
• Les llueve sobre mojado 
Dicen que cuando un barco se va a hundir las ratas son las primeras que salen huyendo y aunque el PRI en 
Puebla está ya en estado crítico de naufragio porque su tripulación fue la primera en llevarlo a pique, lo cierto 

es que, conforme pasan los días, cada vez más priistas pintan su raya de las decisiones cupulares. Y Ahora 
fueron los “rebeldes” diputados del Congreso local. 
No hay que olvidar que la instrucción directa desde el Comité Ejecutivo Nacional fue que la bancada priísta 
votara en contra de las propuestas del gobernador Moreno Valle relativas a los PPS para endeudar a los 
ayuntamientos entrantes y la privatización del SOAPAP, sin embargo, tres de ellos no acudieron a la sesión: 
Elvia Suárez, Zenorina González y Juan Conrado y los otros dos votaron a favor de la propuesta, mostrando su 
rebelión contra la instrucción clara de su dirigencia nacional, replicada en las oficinas de la Diagonal con Pablo 

Fernández del Campo. 
En realidad son cinco los que se separan de la fracción parlamentaria del PRI, pues Alejandro Oaxaca ya desde 
sus acciones primero y luego su participación activa en el 2012 cuando compitió por una diputación federal por 
el PRD, fueron más que evidentes para demostrar de qué lado estaban sus lealtades. Pero tampoco hay que 
olvidar a Víctor Hugo Islas que también anunció su salida de la fracción para incorporarse a Nueva Alianza. 
Dicen los que se fueron que se mantienen como priístas, pero que dentro del Congreso, no se sumarán a las 

decisiones de su coordinador Ernesto Leyva, sino que obedecerán a las órdenes de Oaxaca, aunque digan que 

todos tendrán voz y voto por igual.  
En los próximos cinco meses, que si bien pudieran parecer poco tiempo, se decidirán asuntos relevantes 
todavía en el Congreso del Estado, pues se encuentran los paquetes presupuestales para los 217 
ayuntamientos que ejercerán el próximo año; las candidaturas independientes que ya fueron aprobadas en el 
Congreso de la Unión y por supuesto, la resolución al conflicto de los límites territoriales entre Puebla y San 
Andrés. Ahora sí se entiende bien la razón de este anuncio dominguero, que aunque pudiera parecer 

sorpresivo, la verdad es que estaba más que visto que todo está bajo control desde donde se mueven todos los 
hilos, pues los 9 diputados priístas que quedan, no podrán hacer mucho en las próximas discusiones. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/crecen-los-apoyos-de-que-la-tercera-via-se-haga-cargo-del-comite-municipal-del-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/crecen-los-apoyos-de-que-la-tercera-via-se-haga-cargo-del-comite-municipal-del-pan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/14/tetela-la-lucha-sigue/
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CONFETI…De nueva cuenta, una felicitación desde aquí a Javier López Díaz por los 25 años de su 
noticiario…como ya es tradición, el pasado viernes logró reunir a toda la clase política del estado, empresarios, 
la iglesia y medios de comunicación…el reconocimiento es extensivo para la señora Coral Castillo de Cañedo 
presidenta Ejecutiva de Cinco Radio, por llevar el barco a buen puerto. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5891 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
GOLPE POLÍTICO ESPECTACULAR DAR EL 50 POR CIENTO A MUJERES 

Caminarán de acuerdo todos los `partidos políticos a lo que determine el Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, el famoso COFIPE, porque el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, acaba de adelantar 
la semana pasada el regalo a las mujeres políticas de este país, con motivo de celebrarse oficialmente el jueves 
17 del presente mes el LX aniversario de haberse concedido el voto a la mujer, para que en el proceso por 
venir del 2015, puedan ocupar 150 de las 300 curules de mayoría relativa en disputa y, seguramente, 100 más 
de las 200 plurinominales o de representación proporcional para integrar el Congreso de la Unión, en las 

elecciones intermedias que, como es costumbre y tradición, deberá ganarlas el partido al que pertenece el 
señor presidente, para fortalecer el cierre de su gestión constitucional. Desde luego, el anuncio del presidente 
de la República en el sentido de que dentro de la reforma política esté su propuesta de equidad de género y de 
la igualdad de derechos para ocupar los cargos de representación popular y así las mujeres sumen a su favor el 
50 por ciento de las diputaciones federales, provocó al final del acto celebrado en la capital el viernes pasado, 
una efusiva avalancha de mujeres resaltando la popularidad del mandatario ante el sexo opuesto. 
Con la seguridad de la aprobación de este apartado en el COFIE de apoyo a las mujeres, las elecciones del 

2015 se habrán de distinguir por contar con el 50 por ciento de las posiciones que correspondan a las 

candidaturas a diputadas federales que presenten los partidos políticos en la contienda por venir. Claro, para el 
proceso del 2018, automáticamente las candidaturas de las damas deberán corresponder al 50 por ciento en 
cuanto a Senadoras de la República y la segunda edición en legisladoras federales. 
GOLPE ESPECTACULAR EN ARAS DE POPULARIDAD 
En aras de evitar la simulación y no se cumpla cabalmente con las intenciones en la igualdad, advirtió el 
presidente que en su propuesta se establece que las candidaturas suplentes deberán ser ocupadas igualmente 

por mujeres, lo que generó el entusiasmo total de las asistentes al patio central de Palacio Nacional, lugar de la 
ceremonia conmemorativa.  
El anuncio hecho por PEÑA NIETO, es un golpe político espectacular, que repercutirá favorablemente una vez 
más en las elecciones intermedias, porque sí en julio de 2012 y después del triunfo el candidato triunfante 
reconoció el apoyo de las mujeres mexicanas como uno de los factores indiscutibles de la victoria obtenida, hoy 
premia esa distinción en aras de lograr mayor popularidad. . 

El discurso del mandatario no dejó al garete el reconocimiento de las damas de la política, porque éstas se 
volcaron en un uniforme tronar de palmas que al final se tornaron en un alegre “fin de fiesta” con besos y 

apapachos por la distinción de que fueron objeto en anticipada celebración.  
“Estoy convencido de que tengo el honor de encabezar esta elevada responsabilidad gracias a la confianza y el 
respaldo de millones de mexicanas que me permitieron estar en esta tarea, Yo, desde aquí, les aplaudo a todas 
las mujeres que me dieron su confianza y que nos permiten estar en esta elevada responsabilidad”, expresó el 
titular del ejecutivo federal.  

VENDRÁN SECUENCIAS EN ESTADOS Y MUNICIPIOS 
Este acontecimiento que por lo visto fue calculado en sus efectos positivos que iba a causar y que no tiene 
nada de fortuito, tendrá en el tempo por venir la secuencia lógica estatal, pues las reformas a los códigos de 
las entidades federativas no se harán esperar y por lo tanto los congresos locales y más allá los cuerpos 
edilicios estarán compuestos en el futuro por ese mismo porcentaje de representación, lo que alegra desde 
ahora al ya mal llamado sexo débil.  
En el estado de Puebla, donde para el 2015 se reduce un distrito electoral federal, la composición geográfica 

distrital, porque en lugar de 16 que se tenían hasta el último proceso del 2012, se quedará en 15. Falta ver 

como decidirán las candidaturas los partidos políticos, si con 8-7 a favor de los varones o el mismo porcentaje 
a favor de las mujeres. Eso sí, el final será de 8-7. De entrada las disputas serán más cerradas en las 
contiendas internas de cada partido. 
MORALES ALDUCIN: SI ASPIRO A LA DIRIGENCIA 
Sin abandonar las tareas impuestas para entablar el diálogo con personas, grupos y organizaciones políticas, 

JORGE MORALES ALDUCIN, no niega, sino por el contrario, pregona una vez más su interés por ocupar la 
dirigencia del Partido Revolucionario Institucional, como aspiran una veintena de militantes de todos los 
escalones políticos.  
Expresó en una charla con periodistas que marcha perfectamente de acuerdo con el interés de sus directivos 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5891
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estatales de que por el momento nada esta abierto ni muchos se ha dado paso para convocar al relevo del 
delegado presidente, pero que éste obligadamente esta condenado a dejar el cargo al inicio del año entrante, 
porque tendrá que cumplir con la tarea que le impone ser diputado de su partido en la nueva legislatura.  
“No esta prohibido ni nada me impide que haga una labor de acercamiento con la militancia, que le externe mis 
deseos, porque lo que yo busco es tener un partido unido y fuerte que sea altamente calificado para ganar 

procesos electorales”, comenta con soltura y elude ene todo momento que se le diga que él ya representó a 
otra fuerza política y que eso lo sancionan severamente sus estatutos. Dice estar perdonado por ese error y 
que por eso sigue adelante.  
NO TIENE FECHA DE CADUCIDAD EL PACTO: SEGOB 
En tanto categórico manifestó GUSTAVO MADERO, presidente del CEN del PAN, que el Pacto por México es 

temporal y por eso tiene fecha de caducidad, durante su estancia en Puebla el Secretario de Gobernación 
MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG, acompañado del gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, dijo que el 

Pacto por México no tiene fecha de caducidad, por lo que debe continuar por ser un ejercicio de buena política.  
Así lo dijo al acudir a la reunión regional de Seguridad Zona Centro, donde se dio la asistencia de los 
gobernadores de los estados de Tlaxcala, Hidalgo, Estado de Méx9co, Guerrero, Puebla y el Distrito Federal que 
la representan y que fueron testigos de la confianza del titular de la política interna nacional en el documento 
signado por los partidos, porque representa al instrumento que concilia intereses para impulsar reformas y 
permite al mismo tiempo reforzar la gobernabilidad. Asi mismo se anunció la creación del Centro Nacional de 
Capacitación de Mandos en la academia de Formación Ignacio Zaragoza. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5890 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Tal como se ha propuesto la nueva administración federal de eliminar la imagen de inseguridad de México, y en 
ese mismo marco, el Jefe de Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, anunció que se reunirá con gobernadores 
del centro del país para trabajar en el programa de seguridad "Escudo Centro", por lo que en fechas cercanas 
habrá reunión con los estados de Puebla, Tlaxcala, Morelos, México, Querétaro e Hidalgo. 
@ 
Este sábado se entregará la obra más importante de la región norte del estado; el puente vehicular Dos Cerros, 

en el municipio de Pantepec, que conecta a Puebla con Veracruz. Aunque la inauguración estaba programada 
para este jueves, por cuestiones de agenda del gobernador el acto se realizará el sábado 12 de enero. Ahí 
estará presente Xavier Abreu, el director de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. 
@ 
Hablando del gobierno del estado, ayer miércoles el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, se animó a hablar 

de temas electorales, pues consideró necesario que ante la cercanía del proceso electoral, se hace necesario 
esperar que los partidos políticos emitan sus convocatorias, y abundó que en cuanto a los candidateables de su 

gabinete, espera que cada uno siga creciendo en el sector público o privado, por lo que se dijo “abierto” para 
que cualquiera de ellos acepte la invitación de algún instituto político. 
Tan habló del tema que Moreno Valle anunciará en los próximos días cambios en su administración y "sorpresas" 
dentro de su gabinete, el nombre que se adelantó fue el de Saúl Juárez Vega, encargado del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de Puebla, que fue invitado a encabezar la secretaría general del Consejo Nacional 
para la Cultura y las Artes (Conaculta). 
@ 

Ya entrados en el tema de los que vienen y van, el Comité Ejecutivo Nacional del PRI nombrará en las siguientes 
horas a un delegado especial para la elección del candidato a la presidencia municipal de Puebla, dicho delegado 
tendrá que definir si el método de selección será convención de delegados, consulta a la base o candidato de 
unidad. 
http://www.ngpuebla.com/node/47442#.UO6oKOSORJE 

 

 
 
(Editorial Central) 
 
Mil millones de pesos, los PPS para 17 Ayuntamientos 
El Congreso de Puebla —por instrucciones del gobernador Rafael Moreno Valle— aprobó que 17 municipios en 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5890
http://www.ngpuebla.com/node/47442#.UO6oKOSORJE
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pobreza y pobreza extrema —Coneval— soliciten créditos por Proyectos de Prestación de Servicios para 
alumbrado público por MIL cuatro millones de pesos pagaderos en los próximos 10 años. 
Al aprobar la propuesta del mandatario, los legisladores ni siquiera solicitaron la información correspondiente y 
ni se enteraron de los montos que avalaron. Ese fue el argumento principal del PRI para votar en contra de los 
PPS. 

CENTRAL encontró cada uno de los montos en el Periódico Oficial de la Federación y en total, los PPS suman 
más de mil millones pesos. Lo preocupante es que municipios como Tlacotepec de Benito Juárez, Tlahuapan, 
Tlachichuca, San Salvador el Seco y otros, viven actualmente con altos índices de pobreza y pobreza extrema. 
Ahora, 17 municipios que carecen de deuda hasta el momento, incrementarán los pasivos en Puebla, pues de 
acuerdo a la nueva Ley de Contabilidad los PPS ya serán considerados deuda.  

¿Supieron los diputados lo que avalaron ese 12 de septiembre? Al parecer, no. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/mil-millones-de-pesos-los-pps-para-17-ayuntamientos 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 
Moreno Valle toma el control del PAN 
Se acabó la oposición al interior del panismo. 
Se acabó la oposición también en el PRI, estos últimos actúan como corderitos, además son tantos líderes y 
cabezas ese partido que quedó ya como un verdadero estulto su dirigente, Pablo Fernández del Campo. 

Lo mismo pasa con su homólogo el aspiracionista líder del Verde, Juan Carlos Natale, que dicen que ya hasta se 
fumó a su partido, by the way. 
En fin, no vamos a platicar sobre cómo los priistas son fieles al Señor. 
Más bien, cómo es que se acabaron los reductos de oposición al interior del PAN. 

A tres años de haber iniciado la administración, ahora sí arrancó una verdadera operación cicatriz de parte de 
los morenovallistas con los miembros activos. 

Los operadores de Moreno Valle han buscado a casi todos los miembros activos del PAN en los últimos días y les 
han ofrecido puestos, chamba, posiciones. 
Les agradecen haberse apostado por su partido en las recientes elecciones y de ahí les piden que ellos pidan en 
qué área les interesa trabajar o colaborar. 
Moreno Valle se está amarrando su dedo con el panismo y obvio ya perfila a varios para sucederlo tanto en la 
Nini-Gubernatura como en la más grande. 
En primer lugar y en ambas podría entrar Tony Gali, quien sabemos es un rock star y conecta con la gente. 

Otro de los nombres que se barajan es el de Jorge Aguilar Chedraui, quien no ha dejado de reunirse con 
panistas, ahora que todo apunta será el líder de su bancada en el próximo Congreso del estado. 
Por ahí, también suena el secretario de Gobernación, Luis Maldonado. 
Y más adelante y dicen que como un posible caballo negro: Cabalán Macari, a quien ya lo promueven por todo el 

estado, so pretexo de las obras. 
Cabalán ya lo andan paseando, dicen en los corrillos y sería una carta en caso de que se cayera Tony Gali, o que 
este al final trabaje su propio proyecto. 

Así que el grupo que se consolidará será el del gobernador dentro del panismo y el de Eduardo Rivera quedará 
rebasado. 
Con la llegada de Pablo Rodríguez Regordosa, el futuro de Lalo Rivera no es muy alentador, pues no hay química 
entre ellos. 
La gente de la administración municipal quedará en el limbo, en algunos casos se irán a trabajar con Tony Gali, 
en otros conocerán el ostracismo. 

Y ahí cambiarán las lealtades. 
Así que el panorama para el priismo poblano no es muy alentador. 
Para el panismo sí porque ya entendieron que más vale ser parte de la nómina que estar fuera de ella. 
Para que el PRI gane una elección necesitaría un perfil similar al de Melquiades Morales, es decir, alguien que 
sepa conciliar y que conozca los símbolos del poder. 

En fin. 
Aquí nos tocó vivir, en la región más morenovallista del aire. 

http://periodicocentral.mx/component/k2/moreno-valle-toma-el-control-del-pan 
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